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Na vida temos muitas paixões e algumas razões  
Uma das minhas paixões foi a Política, como ex-
pressão do livre arbítrio coletivo,  bem  distante 
da politicagem do toma-lá-dá-cá. Se  temos, cada 
um de nós, a capacidade, ainda que sob certas  cir-
cunstâncias, de moldar  nossas  vidas, por que não 
teríamos a possibilidade de moldar também estas 
próprias  circunstâncias através da Política? Sonho 
meu...Sonho meu!!! Mas dentre as razões da mi-
nha vida, a formação como Economista, deu-me 
o chão da minha existência. Foi através dela que 
cumpri minha vocação acadêmica e profissional. 
Curiosamente, a Política me tentava, enquanto a 
Economia me alimentava. E não por acaso. Ambas 
exigem uma grande dose de arte, mas enquanto a 
Política se espicha para o canto da sereia , a Econo-
mia se cinge ao Reino da Necessidade. É a própria 
definição de Economia que a situa como o estudo 
de recursos escassos para a satisfação de necessi-
dades ilimitadas. E por falar nisso, o que dizem os 
economistas sobre o andamento do mundo? E o 
que dizem sobre os rumos da Economia no Brasil?

A  economia mundial, para os que se detêm a 
analisá-la, inspira cuidados. Houve tempo, entre o 
final da II Guerra – 1945-  e final da década de 1970, 
que tudo ia muito bem: Altas taxas de crescimen-
to, redistribuição dos aumentos de produtividade 
para os salários dos trabalhadores, reanimando as 
sociedades de produção e consumo de massas, 
baixa inflação e contas públicas relativamente sob 
controle. Foi a Era do Welfare State, sociedades de 

bem-estar sem grandes conflitos sociais internos. 
Mas a década de 1970 trouxe muitos desarranjos, 
começando pela elevação do preço do petróleo de 
US$ 2,5 dólares o barril para US$ 30, com duas más 
consequências :  1. Geração de uma massa de dóla-
res em mãos de países produtores de petróleo sem 
capacidade de gastá-los produtivamente, gerando 
uma explosão de bancos encarregados de em-
prestá-los em escala global; 2. Endividamento em 
espiral de países importadores de petróleo, sub-
metidos a sucessivas crises, dentre os quais o Brasil 
que acabou recorrendo à Moratória no Governo 
Sarney. Esses desarranjos projetaram novos líderes 
mundiais com novas consignas - mais conservado-
ras - e que viriam restaurar o império do que se de-
nominou neoliberalismo, Ronald Reagan nos USA 
e Margareth Tatcher, no Reino Unidos. Para eles, o 
Governo não poderia mais ser a solução, pois era 
o principal problema das economias, submetidas, 
crescentemente, à  três pressões: acirrada concor-
rência, benefícios sociais crescentes e interesses fi-
nanceiros. Tratava-se, pois, de privatizar, desregular 
e privatizar tudo. Desde então, a economia mundial 
vive de espasmos, ora de crise, como em 2008, 
ora de curta euforia, sendo de se ressaltar que nos 
momentos de maior euforia os ricos ficam cada vez  
mais ricos  e os trabalhadores perdem poder aqui-
sitivo, enfraquecendo os mercados consumidores e 
aprofundando a crise. Esse será o cenário, também, 
segundo o Fundo Monetário Internacional, para 
o próximo ano, que prevê um crescimento do PIB 

mundial de apenas 3%, mercê da disputa comercial 
entre os gigantes Estados Unidos e China. Para o 
Brasil, a projeção de crescimento não chega a 1%, 
ridícula, levando a perda ainda maior da nossa ren-
da per capita já muito baixa.

Enquanto isso, sabe-se que, no Brasil, os últi-
mos anos foram trágicos. Pesquisa PNAD do IBGE, 
divulgada nesta semana ,confirma que, em 2018, 
os 30%  mais pobres ficaram ainda mais pobres e 
o  1% mais rico, ficou mais rico. Ou seja, a crise pe-
naliza os mais vulneráveis. E a esperança de estes 
seriam beneficiados pelos recursos do petróleo, 
anunciada quando da descoberta do Pré Sal, esfu-
mou-se. Os R$123 bilhões que entrarão no Tesouro 
nas próximas semana, dita “Cessão Onerosa”, em 
vez de se destinarem ao Ministério da Educação, já 
foram pulverizados para cobrir rombos da União, 
Estados e Municípios, além,  claro, de uma “mãozi-
nha” para Emendas Parlamentares... Grosso modo, 
no Brasil, com isso, reafirmamos uma elite de cer-
ca  de 200mil famílias que detém a maior parte dos 

grandes negócios, das propriedades e dos ativas 
financeiros em funções, este na ordem de R$10 tri-
lhões, que, aplicados à uma taxa imaginariamente 
baixa de 10% ao ano lhes garante um rendimento 
anual R$ 1 trilhão,  cerca de 15% do valor do PIB. 
Metade destes rendimentos  é  oriunda dos Títu-
los do Governo, corroendo a capacidade fiscal do 
Estado para novos investimentos, em benefício dos 
rentistas.  Enquanto isso, a vigorosa classe média 
nacional, algo em torno de 50 milhões de pesso-
as, encolhe, abrindo mão dos Plano de Saúde e das 
escolas caras para seus filhos. E a grande massa de 
trabalhadores, cerca de 100 milhões, fica sob o teto 
do salário mínimo, com uma renda mensal de meio 
salário, sendo que uns 15 milhões sob a miséria de 
apenas R$ 90,00 por mês.

Diante deste cenário, me penitencio de não ter 
falado dos filmes que vi na semana e no encanto de 
ter passado o fim de semana em Brasília com meus 
filhos.  Teria sido mais animador. Mas a Economia é 
estúpida, mas é a Economia..

OPINIÃO

ECONOMIA NA ORDEM DO DIA

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Deputada Federal Maria do Rosário participa de Audiência 
Pública da Câmara sobre Feminicídio em Torres

Deputado Estadual Adão Preto também se fez presente no encontro. Intensão maior é da viabilização de uma Casa Abrigo na cidade ou região

A Câmara Municipal de Torres realizou, 
através da Comissão de Direitos Humanos 
e Ética Parlamentar, a pedido da vereado-
ra Zete (PT), uma Audiência Pública, que 
teve como pautas principais o Feminicídio, 
a Violência Contra mulher e a possibilidade 
e necessidade da viabilização de uma Casa 
Abrigo para atender as mazelas deste tipo 
de crime. A Audiência Pública aconteceu na 

segunda-feira, dia 14 de outubro, um pouco 
antes da sessão ordinária semanal da Casa 
Legislativa. 

O Plenário lotou com a presença da co-
munidade, mulheres atuantes na causa, 
autoridades locais, como o Prefeito Carlos 
de Souza, membros da administração muni-
cipal, Corpo de Bombeiros e estudantes do 
curso de Direito da ULBRA Torres.

Denúncia de irregularidades entre prefeitura de Torres e fornecedor 
de combustíveis é enviada às autoridades 

Iniciativa iniciou na Câmara, com o vereador Pardal, e teve sete votos a favor para que a documentação fosse enviada pela Mesa Diretora do Legislativo torrense.

Por Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 14 de outu-
bro, foi aprovado o Requerimento 
169/2019, de autoria do vereador 
Valmir Daitx Alexandre, o Pardal 
(Republicanos), para que sejam 

enviadas pela Câmara Municipal 
denúncias para serem apreciadas 
pelo Ministério Público da Comar-
ca de Torres, Tribunal de Contes e 
ao Ministério Público de Contas. 
As denúncias são do próprio ve-
reador Pardal, nas quais ele acusa 
que estaria havendo ilegalidades 
na relação entre um Posto de 

Combustível de Torres como for-
necedor de produtos e a prefeitu-
ra de Torres. 

A alegação do vereador Pardal 
é de que o posto é de proprieda-
de do esposo da atual secretária 
da Fazenda da Prefeitura de Tor-
res. E ele diz que estaria havendo, 
portanto, irregularidades, suge-

rindo vantagens ao posto em de-
corrência do poder da servidora 
na municipalidade.  O vereador 
considerou, na justificativa, as in-
suficientes respostas dadas pelo 
Município a um pedido de infor-
mação anterior, feito pelo próprio 
Pardal; considerou estar havendo 
aumento exagerado na quantida-

de de combustível estabelecida 
no contrato entre as partes, sem 
que houvesse o aumento da frota 
de veículos; e considerou a “falta 
de controle dos abastecimentos 
por parte do município” que, para 
ele, “não disponibiliza um servidor 
para essa função no local do abas-
tecimento”.

Deputada reconhecida pela luta no tema engrandece o evento

A tribuna foi utilizada para pronuncia-
mentos pela Professora Débora Thomas da 
ULBRA de Caxias do Sul; Cátia Bauer, do Mo-
vimento das Mulheres Camponesas de Três 
Cachoeiras; a Sargento da Brigada Militar 
Miriam Aparecida, que falou sobre os índices 
de ocorrências registradas da violência que 
acomete as mulheres diariamente. A Psicó-
loga e Professora do Curso de Psicologia da 
ULBRA, Graziela Werba também discorreu 
sobre o cenário de violência e vulnerabili-
dade que cerca o público feminino. Falaram 
ainda o Deputado Estadual Edegar Preto e o 

Prefeito de Mampituba Dirceu Selau. 
A Deputada Federal Maria do Rosário, 

por ser reconhecida em todo o Brasil por 
lutar pela causa do combate à violência em 
seus mandatos políticos, acabou engrande-
cendo o evento. E em seu espaço na tribuna 
observou a violência crescente em todos os 
níveis sociais.  A mesma deputada, dentre 
várias afirmações referentes ao assunto e os 
impactos correlatos, lembrou que o Femini-
cídio é “o último ato da violência à mulher”, 
após já terem sido dados vários sinais nas 
casas e nas famílias. E que o mal pode ser 

evitado justamente pelas políticas de con-
tenção em pauta como a Casa Abrigo, pois 
dá chance de as mulheres se protegerem 

antes de maiores violências, como o assas-
sinato feito por elas serem mulheres (reco-
nhecido por lei). 

Prefeito apoia a Casa Abrigo

O Prefeito de Torres, Carlos de Sou-
za falou da importância desta frente de 
combate à violência contra a mulher e 
parabenizou o trabalho desenvolvido 
pelo CRM Pricila Selau (Centro de Refe-

rência da Mulher), bem como mencio-
nou a necessidade da criação da Casa 
Abrigo para atender as mulheres de Tor-
res e região, frisando a questão do apoio 
através de recursos dos municípios vizi-

nhos. A Casa Abrigo era o objetivo maior 
da articulação que acabou gerando a 
Audiência Pública, pois necessita de par-
cerias com os poderes públicos e a so-
ciedade.

Finalizando a Audiência fizeram uso 
da palavra na tribuna os Vereadores: 
Zete da Silveira (idealizadora da Audiên-
cia), Valmir Daitx, Gibraltar Vidal, Marcos 
Paulo, Carlos Tubarão e Rogério Jacob.

Debate político sobre burocracia

O debate ficou em torno da ne-
cessidade (ou não) de haver o en-
vio do material denunciante pela 
Câmara, já que a lei permite que os 
documentos sejam encaminhados 
diretamente pelo vereador ideali-
zador do processo (no caso o vere-
ador Pardal - Republicanos). 

Na discussão antes da votação, 
o vereador Rogerinho (sem parti-
do) pediu a palavra para dizer que 
achava que não havia necessidade 
do material das denuncias saírem 
em nome da Câmara. A seguir o 
vereador Fábio da Rosa (Progres-
sistas) também defendeu o mes-
mo, ainda sugerindo que “seria 
mais eficiente para o próprio de-

nunciante que o processo chegasse 
ao Ministério Público (MP) em seu 
nome.

O autor do requerimento, vere-
ador Pardal (Republicanos) defen-
deu na tribuna seu ponto de vista. 
Ele disse que quer que a matéria 
chegue ao MP como parte de um 
trabalho conjunto do poder legis-
lativo. O vereador inclusive foi con-
tundente (conforme seu estilo) ao 
afirmar que o papel do vereador 
existia para isto (fiscalização) e não 
para “votar nome de rua e de ci-
dadão honorário”.  A seguir, pediu 
que seus colegas votassem a favor 
do requerimento para que a maté-
ria saísse em conjunto da Câmara 

Municipal. 
O vereador Dê Goulart disse 

que, embora o MP já tivesse se 
posicionado e arquivado outras de-
núncias sobre o mesmo tema, ele 
concordava com a busca de seu co-
lega e apoiou o envio em grupo. O 
vereador Tubarão (MDB) também 
apoiou e sugeriu que este tipo de 
pedido seja votado e que seja en-
viado pelo grupo de vereadores, 
para dar mais força ao trabalho do 
Poder Legislativo.

No final do debate, o presidente 
da Câmara, vereador Jacques, foi à 
tribuna dizer que a ideia do debate 
(sugerida por ele) foi para que os 
vereadores tivessem autonomia 

para mandar suas denuncias de 
forma individual, sem ter de haver 
concordância e votação dos cole-
gas, sugerindo que em próximos 
requerimentos similares, o próprio 
vereador Pardal pudesse ficar de-
pendendo da votação de seus co-
legas para encaminhar ao MP suas 
denúncias pessoais (como esta em 
pauta), após a espécie de jurispru-
dência exercida neste momento de 
votação.  

Votação eclética com 
derrota da base do governo

Votaram a favor do envio do 
requerimento EM GRUPO (e em 

nome da Câmara), os vereadores 
Pardal (Republicanos), Tubarão 
(MDB), Marcos Klassen (MDB) Gimi 
(MDB), Dê Goulart (PDT), Zete (PT) 
e Gisa Webber (Progressistas), so-
mando sete votos. Por outro lado, 
os cinco vereadores que votaram 
contra a abertura do inquérito 
(teoricamente a favor do governo 
Carlos Souza) foram Ernando Elias 
da Silveira (Rede), Fábio da Rosa 
(Progressistas), Jeferson dos Santos 
(PTB), Rogerio Jacob (Sem partido) 
e Valdemar Bresolin (Progressis-
tas). O vereador Carlos Jacques 
(MDB), presidente da Câmara, não 
votou porque não houve necessi-
dade de desempate.
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Com Rádio Maristela

Na última terça-feira, 8 de outubro, 
o juiz titular da 2ª Vara Criminal da Co-
marca de Torres, Jefferson Torelly Riegel, 
absolveu sete dos nove réus denuncia-
dos pelo Ministério Público de Torres em 
crime de corrupção. Dentre os réus, dois 
foram condenados pela Justiça de Torres 
e tiveram suas sentenças proferidas: o 
ex-vice-Prefeito, Valmir Daitx Alexandre, 
conhecido como Pardal - que atualmen-
te é vereador pelo PRB (Republicanos) 
no Município - recebeu a pena de nove 
anos e dois meses de reclusão em regi-
me inicial fechado; já seu sócio, Ademir 
Maia Silveira, recebeu a pena de seis 
anos e sete meses em regime inicial se-
miaberto, pelos crimes de lavagem de di-
nheiro e peculato. Pela sentença, "Além 
das penas de prisão, os réus também 
não poderão exercer cargos ou funções 
públicas pelo prazo de cinco anos e te-

rão seus bens e imóveis confiscados em 
favor do município". Mas como o caso 
só foi julgado em primeira instância, os 
réus ainda podem defender-se contra a 
sentença.

Conforme o texto da sentença, entre 
o ano de 2010 até o mês de novembro 
de 2013, os condenados praticaram cri-
mes licitatórios, de peculato e de lava-
gem de dinheiro relacionados à eventos 
turísticos em Torres (Festivais do Balo-
nismo, festas do Réveillon), bem como à 
construção de obras públicas (um posto 
de saúde situado ao lado da Escola Mu-
nicipal Zona Sul e uma Escola Municipal 
de Educação Infantil localizada em Cam-
po Bonito).

De acordo com a denúncia ajuizada, 
o vereador Pardal e seu sócio desviaram 
a importância de R$ 262.535,00 (duzen-
tos e sessenta e dois mil, quinhentos e 
trinta e cinco reais) do erário público mu-
nicipal de Torres. 

No documento de sentença, é pos-
sível acompanhar o registro de alguns 
trechos dos diálogos telefônicos que 
fazem parte dos autos do expediente 
investigatório, como o que segue: “Dia 
08/10/2013, às 10h20min43s: Nesta 
ligação, Pardal ligou para uma mulher 
ainda não identificada, […], para quem 
perguntou “como está teu CPF? tá limpi-
nho?”, sendo respondido “acredito que 
sim”, sendo perguntado por Pardal “tem 
algum financiamento de carro?”, o que 
foi confirmado pela interlocutora, que 
disse “tenho, tenho 3”.

Na sequência, após a mulher infor-
mar que ganha pouco mais de R$ 4 mil 
de salário, entre aposentadoria e prefei-
tura, Pardal referiu que “eu to precisan-
do de dinheiro e to pensando em alienar 
esta caminhonete que eu ando, mas eu 
faria no teu nome, se tu me emprestas-
se”, sendo respondido pela interlocutora 
“sim, se der, pra mim pode ser”. Na con-

tinuação, após a interlocutora ter con-
cordado, Pardal referiu “eu faço no teu 
nome, alieno ela e a empresa paga essas 
parcelas”, sendo novamente confirmado 

pela interlocutora. Ao final, combinam 
para conversar pessoalmente, ao meio-
-dia.” (fl. 259 dos autos em apartado, 
Processo n.072/2.13.0003241-6)

JUSTIÇA

Em entrevista para rádio, Promotor da Comarca de Torres 
comenta sobre prisão do ex-vice-prefeito Pardal

Promotor Márcio em entrevista ao Padre Leonir na Rádio Maristela

Ex-vice-prefeito condenado em 1ª instância usa a tribuna para rechaçar sentença 

Pardal recebeu a pena de nove anos e dois meses de reclusão em regime inicial fechado pelos crimes de lavagem de dinheiro e peculato. Como o caso 
só foi julgado em primeira instância, os réus ainda podem defender-se contra a sentença.

Promotor Márcio comentando o caso
Em  entrevista realizada nesta se-

gunda-feira, 14 de outubro, durante o 
programa Revista Maristela, o promo-
tor de Justiça, Márcio Roberto Silva de 
Carvalho, destacou que passou a acom-
panhar o processo depois que um dos 
réus teve conflitos, inclusive na esfera 
pessoal, contra um dos promotores que 

estava responsável pelo processo.
Sobre a acusação, o promotor expli-

cou que a informação de que os con-
denados estavam cometendo crime de 
corrupção chegou ao Ministério Público 
como denúncia envolvendo fraudes em 
processos licitatórios, em duas obras 
realizadas pela empresa AMS Constru-

ções Ltda.. Conforme relatou Márcio 
Carvalho, foi comprovado o direciona-
mento a esta empresa, considerando 
que o codenunciado Valmir Daitx Ale-
xandre, além de Vice-Prefeito e Secre-
tário da Saúde do Município de Torres 
(licitante), na época, era sócio oculto.

“[…] abordagem que vem por se 

revelar crucial ao enfrentamento das 
demais questões travadas, já que, sem 
delongas, escancaradamente ilegal que 
uma mesma pessoa detivesse poder de 
gestão do ente público municipal e ao 
mesmo tempo fosse o dono da socie-
dade empresária contratada, inclusive 
em licitação sem concorrentes.“. (fl. 

40 dos autos em apartado, Processo 
n.072/2.13.0003241-6).

O juiz de Direito, Jefferson, con-
cedeu aos réus o direito de apelarem 
em liberdade pois, além deles terem 
respondido o processo nesta condição, 
não se revela necessário o encarcera-
mento cautelar.

Por Redação A FOLHA

Em seu espaço na sessão da Câma-
ra dos Vereadores de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 14, o vereador 
Valmir Daitx Alexandre, o Pardal (Re-
publicanos) usou a tribuna para res-
ponder publicamente sobre à sentença 
que recebeu da Justiça de Torres, que 
o condena a mais de nove anos de de-

tenção. Ele foi condenado em primeira 
instância a 9 anos e 2 meses de prisão 
pelos crimes de lavagem de dinheiro e 
peculato (juntamente com seu sócio, 
Ademir Maia Silveira - condenado a 6 
anos e 7 meses). O vereador irá recor-
rer ao Tribunal de Justiça do RS. 

O vereador leu um texto pré-ins-
crito na tribuna, onde colocou sua 
total discordância sobre a sentença. 

Disse que se trata de mais uma  peça 
condenatória da justiça feita por uma 
corrente que  procura condenar por in-
dícios, ventilações, sem provas cabais. 
Exemplificou a questão dizendo que 
não falou nenhuma vez com o juiz da 
causa, quando o promotor – conforme 
suas palavras - teria falado com o ma-
gistrado inclusive alguns dias antes da 
sentença ser dada. 

Pardal (foto) acha que foi condenado sem provas e que existe requintes de vingança na causa principal de sua acusação

Acusação de sentença ser vingança
O vereador condenado em 1ª ins-

tância se referiu ao promotor que ini-
ciou o processo contra ele em nome do 
Ministério Público (o que atuou no final 
foi outro), dizendo que este teria agido 
com 'requintes de vingança'. Pardal te-
ria demitido uma familiar do promotor  
quando era vice-prefeito da cidade - e o 
promotor teria dito que daria uma res-

posta à sua atitude de demitir. Foi o que 
disse na Tribuna o Pardal, que acha que 
o juiz 'caiu na armadilha' montada pela 
promotoria. E o ex-vice-prefeito e atual 
vereador promete que  vai provar isto no 
processo ao qual vai recorrer. 

Quanto a principal causa de sua con-
denação -  o fato de ser sócio de uma 
empresa  que prestou serviço para a 

prefeitura quando era vice-prefeito -  o 
vereador nega peremptoriamente, inclu-
sive dizendo que a justiça não teria con-
seguido provas desta sociedade (entre 
Pardal e Ademir) . E para finalizar sua fala 
na Câmara, Pardal ainda acusou a atual 
gestão da prefeitura de ter um caso as-
sim - onde a empresa de um familiar de 
uma secretária municipal estaria  pres-

tando serviços para a municipalidade. 
Para o ex-vice-prefeito condenado em 1ª 
instância, a justiça não estaria tratando 

o caso da atual gestão municipal com a 
mesma medida em que tratou a acusa-
ção da qual foi processado. 
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Agentes de Saúde e de Combate às Endemias são 
homenageados com um almoço por Carlos Souza

Em agradecimento ao serviço prestado 
pelos agentes comunitários de saúde e pelos 
agentes de combate às endemias, o prefeito 
Carlos Souza, a secretária de Saúde, Suzana 
Machado, e o secretário de Administração e 
Atendimento ao Cidadão, Cláudio Paranhos, 
ofereceram um almoço para as categorias em 
comemoração ao Dia do ACS e ACE, celebra-
do nacionalmente em 4 de outubro. Partici-
param da confraternização, 34 agentes comu-
nitários de saúde e sete agentes de combate 
às endemias.

A confraternização ocorreu nesta quarta-
-feira, 16 de outubro, ao meio-dia, no Hotel 
Oceano. Durante o almoço, acompanhado 
pela primeira-dama, Susi Souza, o prefeito 

agradeceu e elogiou ao empenho do pessoal, 
homens e mulheres que atuam para o bem 
estar da comunidade de Torres. “Muito obri-
gada pelo apoio e parceria” disse.

Durante o evento, três agentes comunitá-
rias foram homenageados por completarem 
20 anos do Programa no município: Fátima 
Cardias, do ESF Alberto João Miguel (Vila São 
Joao) e duas do ESF Manoel Bernadino (Rio 
Verde), Elisangela Bauer e Cilene Rocha.

Na oportunidade, a secretária Suzana en-
tregou tablets aos agentes, para substituir os 
que estavam estragados ou ultrapassados. O 
clima foi de festa, também fizeram questão 
de participar os agentes que estavam de fé-
rias.

'UMA NOITE NO MUSEU': Evento Especial marca o Dia das Crianças na SAPT
Neste sábado, dia 12 de ou-

tubro, o Museu Três Torres, da 
SAPT (Sociedade Amigos da Praia 
de Torres), comemorou o dia das 
crianças com muita cultura, histó-
ria e diversão. Aproximadamen-
te 70 pessoas participaram do 
evento “Uma Noite no Museu”, 
sendo a maioria crianças - como 
esperado. O evento foi organiza-
do e coordenado pela Diretora 
do Museu da SAPT, a museóloga 
Luana Gonzalez Bassa.

Para este evento, foi solici-
tado as crianças que levassem 
uma lanterna para uma das ati-
vidades. As 18h30 foi realizada a 
visitação guiada, enquanto anoi-
tecia, e logo após foi realizado o 
passeio noturno pelo clube com 
as lanternas.  A galeria dos presi-
dentes, o monumento “Mulher” 
(de Cláudia Stern, inaugurado 
em 02/02/1986), o campo de 
futebol, a piscina, as quadras de 
tênis e de beach tennis, o monu-

mento ao Surfista (na Praça dos 
Molhes), foram alguns dos luga-
res escolhidos para o percurso. 

Por fim, os presentes assis-
tiram uma parte do documen-
tário Continente de São Pedro, 
de 2002, e o vídeo institucional 
da SAPT. Foi servido cachorro 
quente, refrigerante e de lem-
brancinha foram distribuídos 
saquinhos de balas no baleiro 
da década de 1960, acervo do 
Museu.



8 A FOLHASexta-Feira, 18 de OUTUbrO de 2019 GERAL

Paula BorowskyPaula Borowsky

EDITAL DE INTIMAÇÃO E NOTIFICAÇÃO
PRIMEIRO E SEGUNDO PÚBLICOS LEILÕES
Exequente e Credora – SICOOB/CREDISULCA. 

Pelo presente Edital fica notificado, que no dia 08.11.19, às 13:30h, no endereço eletrônico www.centralsuldelei-
loes.com.br, e no escritório do leiloeiro, situado na Av. Luiz Lazzarin, 2.300, Santo Antônio, Criciúma/SC, LÚCIO 
UBIALLI – AARC/030, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela SICCOB/CREDISULCA, venderá 
por si, no dia, hora e local acima referidos, em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presen-
cial e on-line), pelos lanços mínimos abaixo fixados, na forma da Lei 9.514/97 e Resoluções Complementares, o 
imóvel a seguir descrito, adquirido através da consolidação da propriedade do bem alienado fiduciariamente em 
favor da SICCOB/CREDISULCA, em virtude de atraso no pagamento de prestações mensais. Bem: a fração 
ideal de 3.504,00 m² de 01 (um) terreno rural, sem benfeitorias, situado no lugar denominado Campo Bonito, no 
Município de Torres/RS, com a área de 179.200,00 m², com as seguintes confrontações: ao Norte, com terras 
de Manoel Francisco de Oliveira Filho; ao Sul, com terras de Antonio Motta; a Leste, com a BR 101 Estrada 
Federal e terras de Manoel Francisco de Oliveira Filho; e ao Oeste, com a Lagoa do Jacaré e terras de João 
Magnus e Abel dos Santos, matriculado sob o nº 8.313 no C.R.I. de Torres/RS. Ônus: nada consta. O lanço 
mínimo para arrematação será o valor do imóvel, ou seja: R$ 105.000,00 (cento e cinco mil reais).
Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 21.11.19, às 13:30h, no endereço 
eletrônico www.centralsuldeleiloes.com.br, e no escritório do leiloeiro, para realização do SEGUNDO PÚBLICO 
LEILÃO, de modo SIMULTÂNEO (presencial e on-line), com lance mínimo igual ou superior ao valor da dívida, 
ou seja, R$ 87.920,78 (oitenta e sete mil, novecentos e vinte reais e setenta e oito centavos).
Maiores informações com o Leiloeiro Oficial: (48) 3437-6115 e/ou pelo site: www.centralsuldeleiloes.com.br.

O significado de “maus tratos” é o ato de submeter alguém a tratamento 
cruel, trabalhos forçados e/ou privação de alimentos ou cuidados. No que 
diz respeito aos animais, a variedade de maus tratos vai bem além dessa 
definição. É importante saber que maltratar animais é crime e há muito 
tempo foi superado o entendimento que os animais são coisas sem nenhu-
ma proteção jurídica.

Mesmo assim, em pleno século XXI vemos todos os dias nas ruas da nossa 
cidade e também na zona rural, carroças sendo puxadas por cavalos fam-
intos, muito magros e sedentos, sendo submetidos a todo tipo de maus-tra-
tos. As carroças são conduzidas por homens, mulheres e até crianças sem 
o menor preparo ou consciência do respeito que deveriam ter pelo animal 
que lhes provê o sustento. E ainda, após uma vida inteira de trabalho exces-
sivo são abandonados para morrer, simplesmente descartados em algum 
local de difícil acesso ou até nas vias principais da cidade.

Na maioria dos casos, esses animais trabalham durante o dia todo em 
meio ao trânsito, sob pressão, gritos e chibatadas, expostos ao sol forte ou 
ao frio e à chuva sem descanso, sem água e comida e em alguns casos ainda 
são alugados pelo “tutor” para trabalharem também no período noturno, 
sem descanso. Os apetrechos que os prendem à carroça causam-lhes feri-
mentos e desconforto. O resultado é um animal apático, desnutrido, cansa-
do, humilhado, subjugado e que quando não tem mais forças para levantar 
é simplesmente descartado para morrer.

E quem nunca viu uma carroça lotada de coisas, muitas vezes entulho, 
restos de construções ou mesmo com várias pessoas em cima? Além de ser 
obrigado a puxar muito peso, o cavalo tem que aguentar os maus tratos do 
carroceiro que o chicoteia sem dó quando o pobre animal não tem mais 
forças para correr. Porém, a Lei Federal Nº 9.605 começou a contar uma 
nova história e pode punir severamente o agressor do animal.

A realidade da grande maioria dos cavalos de carroceiros é muito triste. 
Muitos ficam desnutridos ou mesmo morrem em acidentes e por conta da 
condição física, gravidade de ferimentos, alguns desses animais têm de ser 
sacrificados.

É preciso realizar um trabalho de educação amplo e duradouro dentro das 
comunidades para que os animais não sejam mais vistos como objetos. Sen-
do assim, a educação vem a ser a principal ferramenta para acabar com essa 
triste realidade, visto que através dos ensinamentos pode-se trabalhar a 
conscientização e encorajar a sociedade a denunciar esses crimes.

Também é preciso denunciar qualquer situação de maus-tratos. Existem 
leis e órgãos que que protegem os cavalos dos maus tratos e existem 
também outras formas de denunciar. Você pode ligar para a Prefeitura Mu-
nicipal, pode ainda fazer uma denúncia anônima ou pedir o apoio de ONGs 
de proteção animal. Em nossa cidade, a ATPA (Associação Torrense de Pro-
teção Aos Animais) pode orientá-lo em caso de maus tratos aos animais. 

Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834.

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e indique a ATPA como 

entidade a ser beneficiada.

CARROÇAS E CAVALOS: A CRUELDADE 
AINDA TEM ESPAÇO NO SÉCULO XXI

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Pedestre morre atropelado por caminhão 
na BR-101 de Torres

Na madrugada desta quarta-feira, 16, por volta das 
03h40, no km 07 da BR 101 - região do Campo Bonito, em 
Torres - a Polícia Rodoviária Federal atendeu um acidente 
envolvendo o atropelamento de um pedestre por um ca-
minhão VOLVO/VM 330 8X2R, emplacado em Vila Flores/
RS. O pedestre - até o momento não identificado - é do 
sexo masculino e morreu no local do acidente.

De acordo com a PRF, o condutor do caminhão, de 38 

anos, não se feriu. O motorista parou para prestar socorro 
e, posteriormente,  realizou teste de etilômetro com resul-
tado negativo. Uma pista no sentido Porto Alegre x Litoral 
Norte chegou a ser bloqueada, ficando liberada após a re-
tirada do corpo.

O registro da ocorrência foi feito pela delegacia de Po-
lícia de Torres - que ficará responsável por investigar as 
circunstâncias do caso

PROFESSORA DO PASSO DE TORRES 
MORRE COM SUSPEITA DE MENINGITE
Em Passo de Torres, a professora Raquel Santos 

de Sá, que lecionava no Centro de Educação Infantil 
(CEI) Mundo Feliz, morreu com sintomas de menin-
gite, no Hospital Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Torres (RS), no último sábado (12). Em decorrência 
deste caso, a Secretaria Municipal de Educação e 
Cultura (SMEC) do Passo de Torres emitiu uma nota 
de esclarecimento pelas redes sociais. Conforme o 
texto, é esperado o laudo que está em análise no 
Laboratório Central (Lacen) do Rio Grande do Sul. 
Conforme a secretaria, a Vigilância Epidemiológica 
de Passo de Torres e a Diretoria de Vigilância Epide-
miológica de Santa Cataina (Dive-SC) acompanham 
o caso.

Segue a nota emitida pela SMEC:

Comunicado sobre o caso suspeito de meningite em Passo de Torres*

A Diretoria de Vigilância Epidemiológica (DIVE/SC), da Secretaria de Saúde de Santa Catarina informa que 
foi notificada do óbito de uma professora, de 36 anos, moradora do município de Passos de Torres (SC), por 
suspeita de meningite. Ela foi internada em Torres (RS) e faleceu no sábado (12) pela manhã.

A DIVE/SC acompanha o caso e aguarda os resultados dos exames, que estão sendo realizados pelo 
Laboratório Central de Saúde Pública do Rio Grande do Sul, para a confirmação ou não do diagnóstico de 
meningite.

No entanto, mesmo ainda sem a confirmação, medidas de prevenção já foram tomadas. As vigilâncias 
epidemiológicas do estado de Santa Catarina e do município de Passos de Torres já realizaram a quimio-
profilaxia – administração de antibiótico capaz de prevenir a infecção – em todos os contatos próximos da 
professora (alunos da sala de aula e familiares da professora).

A DIVE/SC esclarece que, em casos de suspeita de meningite bacteriana transmissível, o procedimento 
recomendado pelo Ministério da Saúde é a administração de medicamentos apenas para as pessoas que, 
de fato, tiveram contato próximo com o paciente (beijo, compartilhamento de itens pessoais). Isso porque 
a meningite não é transmitida pelo ar.

Desta forma, pessoas que frequentaram a escola, mas não tiveram contato próximo com a professora 
não correm risco de desenvolver a doença.”

*Publicado dia 14/10 no site https://gpm.fecam.org.br/passodetorres 

Fonte: Prefeitura de Passo de Torres
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22 de outubro de 2019 (Terça-feira)
08h45 - Pré-feira – OFICINA – Espetáculo 
Mini Rock Tum Tum Pá na EMEI São Jorge
10h - Pré-feira – OFICINA – Espetáculo 
Mini Rock Tum Tum Pá – EMEI Salina na 
SLAVE
14h - Pré-feira – OFICINA – Espetáculo 
Mini Rock Tum Tum Pá na EMEI Stan

23 de outubro de 2019 (Quarta-feira)
08h30 - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – Luis Gus-
tavo de Oliveira (LG), Cláudio Amaral e 
Cristiane Gomes
08h45 - OFICINA – Espetáculo Mini Rock 
Tum Tum Pá na EMEI Gente Miúda
09h - ENCONTRO COM AUTOR – Angélica 
Rizzi
OBRAS TRABALHADAS – Manoelito, o Pa-
lhaço Tristonho e O Jardineiro Grego
10h - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – Nelson 
Adams Filho
10h - OFICINA – Espetáculo Mini Rock 
Tum Tum Pá na EMEI João XXIII
10h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Ro-
drigo Munari; OBRAS TRABALHADAS – 
Diferenças
13h30 - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – Nelson 
Adams Filho
14h; - OFICINA – Espetáculo Mini Rock 
Tum Tum Pá na EMEI Sadi Pipet de Oli-
veira
14h - ENCONTRO COM AUTOR – Rodrigo 
Munari; OBRAS TRABALHADAS – Dife-
renças
15h - Momento Cultural – Escola Manoel 

Oliveira Carneiro
15h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Angé-
lica Rizzi; OBRAS TRABALHADAS – Mano-
elito, o Palhaço Tristonho e O Jardineiro 
Grego
18h - Músicas de Torres com Inaudi Fer-
rari
18h30 - Músicas de Torres com Battista 
Rosa
19h - Abertura Oficial
20h - Músicas de Torres com Fabrício Tei-
xeira
20h30 - Músicas de Torres com Alessan-
dro Maciel

24 de outubro de 2019 (Quinta-feira)
09h - Espetáculo Musical – Mini Rock 
Tum Tum Pá; OBRAS TRABALHADAS – Di-
reitos das Crianças e Manual de Brinca-
deiras
13h30 - Espetáculo Musical – Mini Rock 
Tum Tum Pá; OBRAS TRABALHADAS – Di-
reitos das Crianças e Manual de Brinca-
deiras
15h - Espetáculo Musical – Mini Rock 
Tum Tum Pá; OBRA TRABALHADA – Di-
reitos das Crianças e Manual de Brinca-
deiras
16h30 - Projeto Crescendo com a Ginás-
tica Rítmica.
17h30 - Autor Convidado – Athos Beuren
18h15 - Ballet Inge e Margot
19h30 às 21h30 - Bate-papo: Escolas 
com a história de Torres - Centro de Es-
tudos Históricos de Torres e Região (Res-
ponsável: Nelson Adams Filho)

25 de outubro de 2019 (Sexta-feira)
08h30 - TALENTOS LOCAIS: 
TORRES TEM HISTÓRIA, 
PROSAS E VERSOS – José 
Nilton Teixeira
09h - ENCONTRO COM AU-
TOR – Carlos Augusto de 
Brum (Cadú); OBRA TRA-
BALHADA – Mitozoológico 
e O Despertador do Mito-
zoológico
09h - OFICINA – Espetáculo 

Mini Rock Tum Tum Pá na EMEI Joaquina 
Matilde Santos dos Santos
10h - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – Eduardo 
Jaques
10h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Athos 
Beuren; OBRA TRABALHADA – Manto de 
Coragem e O Mistério da Gruta
13h30 - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – Theo 
Herrmann
14h - ENCONTRO COM AUTOR – Carlos 
Augusto de Brum (Cadú); OBRA TRABA-
LHADA – Mitozoológico e O Despertador 
do Mitozoológico
14h - OFICINA – Espetáculo Mini Rock 
Tum Tum Pá na EMEI São Francisco de 
Assis
15h - TALENTOS LOCAIS: TORRES TEM 
HISTÓRIA, PROSAS E VERSOS – José Nil-
ton Teixeira
15h30 - ENCONTRO COM AUTOR – Athos 
Beuren; OBRA TRABALHADA – Manto de 
Coragem e O Mistério da Gruta
16h30 - Plie Estúdio de Dança.
17h - Natália Mahaila Danças Árabes
17h30 - Estúdio Paula Schreck – Dança e 
Movimento
18h - Lançamento: “Experiências de lei-
tura com jovens privados de liberdade: 
a suspensão da condição de prisioneiros 
e a (re)construção de si”. Autora: Izandra 
Alves
18h45 - Exposição Itinerante: Era Uma 
Vez Anos 40, 50 e 60 do Grupo de Idosos 
do SCFV e Sessão de Autógrafos
19h30 - Café com Poesia com Lança-
mento dos Livros de Bolso de Publicação 
Coletiva. (Responsável: Nilton Teixeira e 
Rejane Vargas)
20h30 - Espetáculo lítero-musical: Sam-
bas e Poesia. (Responsável: LG de Olivei-
ra)

26 de outubro de 2019 (Sábado)
09h - Apresentação Aloha Fit
09h30- Lançamento: “A Saga da Família 
Espíndola” (Autor: Juarez Espíndola)
09h30 - Inauguração da Biblioteca na Es-

cola Zona Sul
10h30 - A Paisagem que nos Habita. (Au-
tor: Jorge Herrmann)
11h30 - Coral Maturidade Ativa – Sesc 
Torres - Apresentação de Dança Maturi-
dade Ativa – Sesc Torres
12h - Música com Dionatan Giriba
13h - Demonstração de Pintura em Aqua-
rela com Patrícia Vargas
14h - Vini e Leo Meninos da Cor do Céu 
(Autores: Thanise Stein e Jéssica Minho - 
Ilustrador: Leonardo Freitas)
14h - Atividade Paralela: Piquenique da 
Juventude
15h - Hora do Anfitrião Antônio Serafim 
Pereira – “Torres: Autoria da Minha Vida”
15h30 - Teatro infantil – “A Mirabolante 
Roupa Nova do Rei”
17h - Lançamento: “William & Mel” (Au-
tor: Theo da Paz Herrmann)
18h - Lançamento: “Flora, a menina do 
Cabelo de Mola” (Autor: Luiz Gustavo LG 
Oliveira)
19h - Lançamento: “Bússola do Amanhã” 
(Autor: Eduardo Jaques)

27 de outubro de 2019 (Domingo)
09h - Roda de Conversa da Comissão da 
Mulher Advogada (Palestrantes: Mariân-
gela Guerreiro Milhoranza e Patrícia Fa-
rias dos Santos)
10h - Momento Turismo Integrado – Pro-
jeto Geoparque Cânions do Sul
11h - Bate-papo com historiadores lo-
cais do Centro de Estudos Históricos de 
Torres e Região (Responsável: Nelson 
Adams Filho)
13h - Lançamento: “Preserve Torres” 
(Autor: Paulo França)
14h - Contação de História – Banca Su-
perLivros
15h - Roda de Capoeira e Contação da 
História do livro – O Capoeira e a Bruxa 
(Autor: Cláudio Amaral -  Contadora da 
história: Cris Gomes)
16h - Teatro infantil – “As Aventuras do 
Pequeno Príncipe”
17h - Bueno Quarteto
18h - Encerramento

Evento ocorre entre os dia 23 e 27 de outubro, no Parque da Guarita

CULTURA

Conheça a programação da 19ª Feira do Livro de Torres

Começa no dia 23 de outubro, 
quarta-feira, a 19ª edição da tra-
dicional Feira do Livro de Torres. 
Atendendo solicitação do público, 
o evento volta a ser realizado no 
Parque da Guarita, que estará pre-
parado para receber moradores e 
visitantes.

Uma intensa programação foi 
montada para encantar o públi-
co de diferentes gostos e idades, 
com destaque para a diversidade 
cultural torrense, focando nos lan-
çamentos locais. A programação já 
começa às 8h30min, do dia 23. A 
abertura oficial com a presença do 
prefeito Carlos Souza e autorida-

des, ocorre às 19h.
A 19ª edição vai ocorrer entre os 

dias 23 e 27 de outubro. O evento é 
promovido pela  Prefeitura de Tor-
res, por meio de várias Secretarias, 
e Sistema Fecomércio/ RS-Sesc /
Senac.

Este ano, o patrono é o cantor, 
compositor e escritor, Rodrigo Mu-
nari, e como anfitrião, Antonio Se-
rafim Pereira, doutor em Educação, 
e pós-doutor em Ciências Humanas 
e Sociais. Ambos são da região e 
sentiram-se honrados e felizes em 
serem escolhidos para este evento 
que é um marco na cultura de Tor-
res.

Programação da 19ª Feira do Livro de Torres 
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O Ministério do Turismo está com ins-
crições abertas para o curso “Gestor de Tu-
rismo” por meio da Plataforma de Engaja-
mento e Aprendizagem – PEA. A formação 
profissional gratuita e online, promovida 
pelo MTur desde 2018, foi atualizada e tem 
como público-alvo maiores de 18 anos, 
preferencialmente gestores públicos e pri-

vados de qualquer atividade relacionada ao 
setor de turismo.

A formação de 50h é dividida em 35 
unidades e abrange os seguintes temas: 
planejamento; elaboração de projetos; le-
gislação sobre turismo e contratações; pro-
gramas e ações do MTur. O aluno terá aces-
so às vídeo-aulas e atividades por meio de 

qualquer dispositivo com acesso à internet, 
como smartphone, tablet ou computador.

As inscrições podem ser feitas até o dia 
3 de maio de 2020 e o prazo para concluir 
o curso é até o dia 6 de julho de 2020. O 
próprio aluno emite o certificado de curso 
profissionalizante pela plataforma do Canal 
Gestor de Turismo.

CAPACITAÇÃO EM TURISMO GRATUITA

Fausto Araújo Santos Jr.

Foi uma boa sacada deste gover-
no a ter escolhido o Parque Estadu-
al da Guarita para fazer a edição da 
Feira do Livro de Torres em 2017. E 
foi melhor ainda o reconhecimento 
da mesma prefeitura de voltar atrás 
após ter saído de lá, ter realizado a 
mesma feira no Parque do Balonis-
mo no ano passado e mesmo assim 
voltar atrás para que o evento volte 
a se realizar na Guarita como será 

na semana que vem.
O Parque da Guarita é o cartão 

postal mundial de Torres.  E se não 
fosse um lugar ÍMPAR, não teria se 
consagrado como tal. Além disto, 
realizar a Feira do Livro próximo a 
um lugar bonito e bom para quem 
quer refletir sobre as alegrias da 
vida, me parece uma boa dupla 
para ajudar às pessoas voltarem a 
ler ou aumentarem sua leitura no 

dia-a-dia ou, melhor ainda, ajuda-
rem para que crianças e adolescen-
tes tomem gosto pela leitura.

A Feira do Livro de Torres inovou 
e passou a ser realizada na Praça da 
Prainha há alguns anos atrás. Lá já é 
um bom lugar. É mais central e tam-
bém é bonito e de certa bucolidade, 
bom ambiente para reflexão, por-
tanto. Mas havia o custo de mon-
tar a estrutura, o que no Parque da 

Guarita já existe. 
Divulgar pelo Estado e pelo Brasil 

o fato de a cidade de Torres realizar 
sua Feira no Parque da Guarita me 
parece que seria uma boa forma de 
mostrar nosso cartão postal e ao 
mesmo tempo protagonizar algo 
inovador. 

As feiras antigas eram feitas no 
centro de cidades para pegar fluxo 
de pessoas. Mas agora a necessi-

dade é a reflexão. Falar e fomentar 
que a LEITURA seja colocada como 
prioridade na Educação e Cultura 
das vidas humanas. Nada substitui 
a leitura. A forma de fazer as cog-
nições quando se lê é muito mais 
estruturada do que por outras for-
mas: Filmes, áudios ou chamadas 
de matérias (muitas Fake) da Inter-
net. 

Parabéns a prefeitura de Torres.  

OPINIÃO

FEIRA DO LIVRO NA GUARITA. MUITO BOM!

OPINIÃO

A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação So-
cial (FGTAS), através do Programa Gaúcho do 
Artesanato (PGA), iniciou na quarta-feira, 16 
de outubro, a seleção para a 5ª Artesul. A feira 
será realizada de 9 a 14 de dezembro, em Por-
to Alegre. O evento contará com 116 estandes 

para artesãos individuais exporem e comercia-
lizarem seus produtos. O edital está disponível 
no site da FGTAS. 

Profissionais com Carteira de Artesão emiti-
da pelo PGA podem se inscrever até 14 de no-
vembro, presencialmente, na Casa do Artesão 

de Porto Alegre (av. Júlio de Castilhos, 144), de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 11h30 e das 
14h às 17h, ou nas agências FGTAS/Sine no in-
terior.

 A Agência de atendimento presencial do 
Sine de Torres se localiza na Rua Borges de Me-

deiros, 220, próximo ao Camelódromo. 
O artesanato é uma atividade bastante ativa 

dentro do município de Torres. E o oferecimen-
to de artesanato local para turistas na tempora-
da se trata de um costume cultural em cidades 
turísticas conhecidas, o caso de Torres.

ARTESÃOS podem se inscrever para PARTICIPAR DE FEIRA EM PORTO ALEGRE

O presidente Jair Bolsonaro sancionou a lei 
que torna mais fácil e mais barato o processo 
de regularização de imóveis. Essa medida tem 
como foco propriedades de apenas um andar, 
as chamadas casas térreas. Além disso, a lei 

beneficia imóveis construídos há mais de cinco 
anos.

É comum no Brasil que os imóveis sejam 
expandidos sem as autorizações necessárias 
da prefeitura. Isso faz com que os endereços 

se tornem irregulares. Esse status é decretado 
mesmo com o terreno sendo legalmente da-
quela família. O projeto diminui a burocracia 
para a regularização. 

O relator do PL foi o senador Antônio Anastá-

sia (PSDB-MG). Ele destacou que o projeto sig-
nifica “um avanço na regularização registral dos 
imóveis de inúmeras famílias brasileiras. Terá 
largo alcance social, e se mostra absolutamente 
compatível com a Constituição Federal”.

 Lei boa para REGULARIZAR IMÓVEIS

De acordo com o Departamento de Economia e 
Estatística do RS (DEE/SEPLAG), o Produto Interno 
Bruto (PIB) do Rio Grande do Sul (RS) apresentou 
variação de 4,7% no segundo trimestre de 2019 
em relação ao mesmo trimestre de 2018. Assim, a 
atividade econômica gaúcha acumula alta de 3,8% 
nos meses de janeiro a junho de 2019 ante o igual 
período do ano anterior. No acumulado em quatro 
trimestres frente aos quatro trimestres imediata-
mente anteriores, o PIB do RS registrou variação de 
3,9%.

Sob a ótica da produção, o resultado do trimes-
tre frente aos mesmos meses de 2018 refletiu o de-
sempenho positivo na agropecuária e na indústria. 
A agropecuária avançou 9,2%, com o aumento das 
produções de soja (5,4%), que teve maior impacto 
no crescimento do setor, e de milho (25,9%). O ou-
tro setor de destaque foi a indústria, que registrou 
variação de 5,7%, com crescimento na eletricidade, 
água, gás e esgoto (16,1%), em função do aumento 
de geração de energia elétrica no RS, e indústria de 
transformação (6,2%), com maiores contribuições 

de veículos automo-
tores, reboques e 
carrocerias (40,6%) 
e outros produtos 
químicos (17,8%). 

Nos serviços, as maiores ele-
vações foram do comércio 
(2,0%), serviços de informa-
ção (5,1%) e outros serviços 
(3,3%).

O resultado trimestral do 
PIB, antes de refletir uma eco-
nomia em plenos pulmões, 
retrata o crescimento frente 
a uma base estatística baixa, 
quando a produção agríco-
la sofreu com a estiagem e a 
indústria sentiu os efeitos da 
greve dos caminhoneiros. Com o acumulado em 
quatro trimestres em 3,9%, o desempenho do RS 
se mantém acima do resultado nacional de forma 

que, mesmo com resultados menos expressivos 
nos próximos trimestres, a retomada da economia 
gaúcha deve permanecer em ritmo maior em rela-
ção ao compasso nacional, que permanece fraco.

Agropecuária e Indústria puxam ALTA DO PIB GAÚCHO



A FOLHA 11Sexta-Feira, 18 de OUTUbro de 2019ECONOMIA 

Oficina gratuita de construção civil para mulheres ocorrerá dias 25 e 26 de outubro em Torres

A 'Mulher em Construção' -  Orga-
nização da Sociedade Civil (OSC) que 
contabiliza a formação de mais de 5 mil 
brasileiras para trabalhar em reformas 
e obras - irá ministrar mais uma edi-
ção de oficina gratuita para mulheres 
torrenses, em parceria com as Lojas 
Taqi. Em meio as atividades do Outu-
bro Rosa, nos dias 25 e 26 de outubro o 
workshop Cimento & Batom será efeti-
vado na cidade. 

As interessadas na oficina devem se 
dirigir à loja Taqi (na Av. Barão do Rio 
Branco, 468 - Centro),  às 8h30 de sex-
ta-feira (25/10) para inscrição e, logo 
em seguida, já participam do curso no 

local. Das 13h30 às 14h30, tem Roda 
de Conversa com equipe da OSC Mu-
lher em Construção sobre questões de 
saúde, violência e empregabilidade da 
mulher em Torres. Mais informações 
pelo fone  (51) 3626-1795

  No sábado, 25 alunas seleciona-
das na classe  atuam  num mutirão de 
pintura predial - e a entidade que será 
beneficiada com a pintura feita pelas 
alunas é dedicada à mulher. A ação 
será feita no Centro de Referência da 
Mulher-CRM Pricila Selau (Avenida do 
Riacho, 850, Igra Sul ). 

O workshop Cimento e Batom é 
ministrado gratuitamente há três anos 

em todas as regiões do estado graças 
ao convênio firmado pela OSC Mulher 
em Construção e Lojas Taqi. A união da 
entidade com a empresa, ambas vol-
tadas para o aprimoramento da cons-
trução civil, já capacitou cerca de 500 
gaúchas de norte a sul. Faz parte da 
oficina, com direito a certificado, teoria 
e prática de reparos na casa, hidráulica, 
alvenaria, cerâmica e pintura. "A ação 
desenvolvida em várias cidades do RS 
vem dando oportunidade de emprego, 
complemento de renda e economia a 
centenas de gaúchas. Elas encontram 
novo campo de trabalho e poupam 
fazendo os reparos na própria casa ou 

no seu local de trabalho. Juntas, no 
workshop, descobrem que são capa-

zes e podem atuar em qualquer área", 
Afirma Bia Kern, presidente da OSC.   

OSC Mulher em Construção e o CRM Pricila Selau
A OSC Mulher em Construção 

é uma entidade do terceiro setor 
que ensina, gratuitamente, mulhe-
res a trabalhar na construção civil. 
Tem por objetivo capacitá-las para 

ocupar vagas em canteiros de obras 
assim como atuar como autônomas, 
proporcionando autonomia, cidada-
nia e empoderamento das mulheres 
em situação de vulnerabilidade so-

cioeconômica e de violência domés-
tica.

O CRM Pricila Selau - que irá pas-
sar pela pintura predial -  trabalha 
para frear a violência contra mulhe-

res e empoderá-las a resgatarem sua 
cidadania em Torres e região, junto 
com a Rede de Atenção que também 
atende vítimas de qualquer tipo de 
violência relacionada ao gênero. 

A entidade é regional a atende os 
municípios de Torres, Arroio do Sal, 
Dom Pedro de Alcântara, Três Ca-
choeiras, Três Forquilhas, Morrinhos 
do Sul e Mampituba.

OSC Mulher em Construção ensina alvenaria, hidráulica, cerâmica e pintura. Neste Outubro Rosa, alunas pintam entidade dedicada à mulher

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE CONTRATO No 03/2019

A Câmara Municipal de Torres firma contrato com a Empresa Banrisul Cartões S.A., para a aquisição de Car-
tões Alimentação, tipo Cartão Magnético, a serem utilizados pelos servidores da Câmara Municipal de Torres 
na aquisição de gêneros alimentícios, com limite mensal no valor de R$ 26.898,96. Contrato assinado em 11 
de outubro de 2019, com vigência de 30 (trinta) dias a contar da assinatura do contrato. Processo de Dispen-
sa de Licitação no 05/2019. Crédito Orçamentário no 3.3.90.46.00.00.00.00.001/2001 – Auxílio Alimentação.

Torres em 11 de outubro de 2019.
__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,
Presidente Câmara.

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO No 05/2019

A Câmara Municipal de Torres reconhece a dispensa de licitação, com funda-
mento no art. 24, inciso IV, da Lei no 8.666, de 21 de junho de 1993, para a 
aquisição de Cartões Alimentação, tipo Cartão Magnético, a serem utilizados 
pelos servidores da Câmara Municipal de Torres na aquisição de gêneros ali-
mentícios.

Torres em 11 de outubro de 2019.
__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,
Presidente Câmara.
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Ulbra e Consórcio Público Intermunicipal assinam termo de 
cooperação em prol do Projeto Geoparque Cânions do Sul

Com o propósito de unir esfor-
ços, recursos e competência para 
promover o desenvolvimento 
regional, educacional, científico 

e tecnológico, foi assinado nessa 
quinta-feira, 10 de outubro, ter-
mo de cooperação técnica entre 
a Universidade Luterana do Brasil 

e o Consórcio Público Intermuni-
cipal Caminhos dos Cânions do 
Sul- SC e RS, gestor do Projeto Ge-
oparque. 

O documento foi assinado 
pelo reitor da Ulbra, Ricardo Willy 
Rieth, e pelo prefeito de Torres 
Carlos Souza (representando o 
Consórcio). Ambos destacaram a 
importância do termo de coope-
ração, com tempo indeterminado 
de vigência. O reitor disse que é 
uma honra para a instituição par-
ticipar deste processo. Carlos Sou-
za - que representou o Consórcio 
devido ao fato do presidente Val-
dionir Rocha estar em licença saú-
de - destacou que a iniciativa com 
certeza vai fortalecer o desempe-

nho do Projeto Geoparque. Entre 
as autoridades presentes, o Pró-
-Reitor de Planejamento e Admi-
nistração professor José Paulinho 
Brandto e o Diretor Geral da Ulbra 
Torres, professor Daniel Pereira 
Cardoso de Brum.

Para a consecução do objetivo 
do termo, o Consórcio compro-
mete-se a desenvolver em parce-
ria as atividades propostas pela 
Ulbra e pelos dirigentes do Con-
sórcio responsáveis pelas ativida-
des de extensão, pesquisa e ensi-
no da ULBRA. "O consórcio Deve 
promover a participação efetiva 
dos participantes/membros nas 
ações extensionistas e em outras 
atividades de Educação, propos-

tas pela Universidade, receber a 
comunidade acadêmica interes-
sada em participar das atividades 
de extensão, pesquisa e ensino, 
entre outros".

Em contrapartida, a Ulbra 
compromete-se a "colaborar para 
o desenvolvimento das ações 
propostas, divulgar o Consórcio 
junto aos meios de comunicação, 
ações, atividades e sociedade ci-
vil organizada sobre as iniciativas 
realizadas em conjunto, divulgar 
junto aos seus cursos de gradua-
ção e/ou pós-graduação as ações 
desenvolvidas pela entidade par-
ceira através das atividades de ex-
tensão, pesquisa e ensino, entre 
outros".

Prefeito Carlos acompanha melhorias nas estradas do Jacaré
Cerca de 1.000 metros cúbicos 

de base de brita serão colocados 
na Estrada Geral do Jacaré. O ser-
viço já vem sendo realizado pela 
Prefeitura com previsão de térmi-
no até o fim do ano, pois os seis 
quilômetros e meio da Estrada 
serão atendidos. Atualmente, o 
trabalho encontra-se na altura do 
campo de futebol da comunidade.

A ação é da Secretaria de De-
senvolvimento Rural e Pesca, 
atendendo demanda dos mora-
dores da região, com apoio da Se-

cretaria de Obras e Serviços Públi-
cos. Nesse último 10 de outubro, 
o prefeito Carlos Souza verificou o 
andamento dos trabalhos. A me-
lhoria iniciou na BR101 e vai até a 
entrada do Rio Verde.

O prefeito esteve no Jacaré du-
rante a tarde dessa quinta-feira, 
acompanhado do secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei. Verificou o servi-
ço de manutenção no local e em 
demais estradas vicinais. Neste 
acompanhamento às obras das 

estradas, Carlos Souza fez conta-
tos com moradores que mostra-
ram-se satisfeitos com a atual si-
tuação dos acessos.

A colocação de base de brita 
na área foi apreciada nas reuniões 
do Conselho Municipal de Desen-
volvimento Rural. O material foi 
eleito como o de maior resistência 
em dias de chuva. Para a ação, a 
Prefeitura utiliza caminhão, re-
troescavadeira e patrola que dia-
riamente circulam pela Estrada 
Geral.

Prefeitura, Comdica e Entidades assinam 
convênios para projetos sociais

TORRES - Na tarde de terça-feira, 
15 de outubro, o prefeito de Tor-
res,Carlos Souza, assinou convênio 
com três entidades contempladas 
com recursos financeiros do Fundo 
Municipal dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (Funcomdica) em 
ato realizado na Prefeitura. Partici-
param do evento a secretária muni-
cipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, Neusa Carlo; o presiden-
te do Comdica, Belimar Guimarães, 
conselheiros e representantes das 
entidades.

Os projetos deverão ser exe-
cutados em 12 meses. O valor de 
cada um ficou em torno de R$ 45 
mil. Foram estas as entidades que 

assinaram convênios para proje-
tos sociais nesta terça. Associação 
Desportiva e Escolinha do Mimi 
(ADEM) – Projeto “O futebol for-
mando cidadãos”; representada 
por José Clademir da Silva Soares, o 
Mim; Esporte Clube Mar Azul, Pro-
jeto “CDR em Ação”representado 
por Helom dos Santos Grossman e 
ONG Construindo Gigantes – Pro-
jeto “Na luta por nossas crianças”, 
com Dionatan Santos Pacheco e 
Giovani Selau da Conceição.

As entidades contempladas 
assinaram um termo de compro-
misso com cláusulas referentes ao 
recebimento e prestação de contas 
dos valores, assim como sofrerão 

monitoramento do Comdica e fis-
calização da Secretaria Municipal 
da Fazenda na correta aplicação 
dos mesmos. Na assinatura do con-
vênio foram acertados detalhes da 
operacionalização. O presidente 
do Comdica, Belimar Guimarães, 
fez os devidos esclarecimentos. Na 
oportunidade, o prefeito Carlos pa-
rabenizou o colegiado pelo sucesso 
da iniciativa, frisando a importância 
do trabalho que cada uma destas 
entidades realiza com as crianças 
e adolescentes. A secretária Neusa 
agradeceu o empenho das entida-
des e desejou sucesso aos projetos.

FONTE: Prefeitura de Torres

Sobre o projeto Geoparque Caminhos dos Cânions do Sul  
O projeto Geoparque Caminhos 

dos Cânions do Sul  é um esforço 
de toda comunidade local  de im-
plementar os princípios propostos 
pela UNESCO no território formado 

por 7 municípios  - marcados pelos 
maiores Cânios da America do Sul 
- que guardam importantes ele-
mentos do patrimônio geológico 
que contam a história da Terra e da 

evolução da vida na Terra. O terri-
tório engloba os Parques Nacionais 
Aparados da Serra e Serra Geral, 
Reserva da Biosfera da Mata Atlân-
tica, APA Rota do Sol, Parques Esta-

duais de Taínhas, Itapeva e Guarita
O projeto abrange sete municí-

pios da divisa entre os estados de 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul, 
totalizando 2.830km² :Em Santa 

Catarina os municípios são Praia 
Grande, Jacinto Machado, Timbé 
do Sul e Morro Grande e no Rio 
Grande do Sul, os municípios são 
Torres, Mampituba e Cambará.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 32a Sessão Plenária Or-
dinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 14 de outubro de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete 
da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Ale-
xandre (Republicanos).

Entrega de Moção de Congratulações à Equipe de Futebol do São 
Jorge e sua Diretoria, Vice-Campeã Municipal na categoria Aspi-
rantes de Futebol de Torres 2019, conforme requerimento do Vere-
ador Rogério Jacob.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Termo de Convênio, do Poder Executivo, entre o Município de Tor-
res e o Estado do Rio Grande do Sul, referente ao Processo Admi-
nistrativo nº 10804/2019.
Ofício nº 217/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 61/2019, do Ver. Deomar dos Santos 
Goulart.
Ofício nº 218/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 55/2019, dos vereadores Marcos Pau-
lo Klassen, Ernando Elias da Silveira e Mariete da Silveira.
Ofício nº 222/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 58/2019, do Ver. Valmir Daitx Ale-
xandre.
Ofício nº 223/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 64/2019, do Ver. Valmir Daitx Ale-
xandre.
Ofício nº 224/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 65/2019, do Ver. Deomar dos Santos 
Goulart.
Ofício nº 225/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 66/2019, do Ver. Marcos Paulo Klassen.
Ofício nº 226/2019, do Poder Executivo, encaminhando resposta 
ao Pedido de Providências nº 107/2019, do Ver. Jeferson de Jesus 
Santos.
Ofício nº 221/2019, do Poder Executivo, encaminhando mensagem 
retificativa ao Projeto de Lei nº 47/2019, do Poder Executivo, que 
institui Calendário Oficial de Eventos no Município de Torres.
Termo de Convênio, do Poder Executivo - Firmado entre o Municí-
pio de Torres e o Município de Cachoeirinha, referente ao Processo 
Administrativo nº 7570/2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às Comis-
sões)
Projeto de Lei Complementar nº 0009/2019 do Poder Executi-
vo que: Institui o Cadastro Técnico Municipal de Atividades Po-
tencialmente Poluidoras ou Utilizadoras de Recursos Ambientais, 
e cria a Taxa de Controle e Fiscalização Ambiental Municipal, de 
acordo com a Lei Federal no 6.938, de 1981 e alterações, e dá ou-
tras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0052/2019 do Poder Executivo que: 
Dispõe sobre a apresentação obrigatória, no ato da matrícula em 
estabelecimentos de educação infantil, público ou privado, da Ca-
derneta de Saúde da Criança contendo o registro da aplicação das 
vacinas obrigatórias à sua idade.
Projeto de Lei Ordinária nº 0053/2019 do Poder Executivo que: 
Altera dispositivos da Lei nº 4.955, de 22 de novembro de 2017, 
que estabelece o período do vazio sanitário da cultura do maracujá 
no âmbito do Município e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicação:
nº 0040/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Sugere ao Poder 
Executivo um bicicletário na praça da Lagoa do Violão.

Requerimentos:
nºs 0169 e 0177/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que 
requer o seguinte: a) o encaminhamento de documentação ao Mi-
nistério Público de Torres, Tribunal de Contas e Ministério Público 
de Contas; b) autorização para participar do curso "Treinamento 
avançado para servidores, assessores, vereadores e diretores: Atua-
lização para Ouvidor, Gestão de Gabinetes, Descomplicando a Re-
dação de Leis, Processo Legislativo Pratico, Emendas Legislativas 
no Orçamento", a ser realizado nos dias 22 a 25 de outubro de 2019, 
em Porto Alegre/RS.
nºs 0170, 0172 e 0173/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal que requer o seguinte: a) que a Comissão de Saúde desta 
Casa Legislativa solicite uma reunião com a Secretária de Saúde, 
para tratar sobre as problemáticas que existem na saúde pública 
do nosso Município; b) o encaminhamento de Moção de Apoio 
ao movimento grevista dos servidores da Justiça do Estado do Rio 
Grande do Sul, deflagrado no dia 24 de setembro de 2019; c) o en-
caminhamento de Moção de Repúdio ao Projeto de Lei nº 93/2017, 
que extingue o cargo de Oficial Escrevente dos quadros do Poder 
Judiciário Estadual.

nº 0171/2019 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro que: 
Requer a entrega de certificados em sessão ordinária aos atletas, 
técnico e profissionais que fazem parte da ASCORT (Associação 
dos Corredores de Torres).
nº 0174/2019 da Mesa Diretora que: Requer a antecipação da ses-
são plenária ordinária do dia 28 de outubro de 2019 para o dia 25 
de outubro de 2019.
nº 0175/2019 dos Vereadores Jeferson de Jesus Santos e Marcos 
Paulo Klassen que: Requerem autorização para participarem do 
curso "Treinamento avançado para servidores, assessores, verea-
dores e diretores: Atualização para Ouvidor, Gestão de Gabinetes, 
Descomplicando a Redação de Leis, Processo Legislativo Prático, 
Emendas Legislativas no Orçamento", a realizar-se nos dias 22, 23, 
24 e 25 de outubro de 2019, em Porto Alegre/RS.

Pedido de Providência:
nº 0127/2019 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro que: 
Solicita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza do lote 
destinado à praça localizada no Loteamento Morada das Palmeiras.

Pedidos de Informações:
nºs 0070, 0071 e 0073/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que solicita as seguintes informações: a) quanto ao prontuário de 
atendimento de munícipe torrense no PA Central; b)
quanto à quantidade de mamografias e exames preventivos de cân-
cer do colo do útero, disponibilizados no "Outubro Rosa" aos pa-
cientes, bem como o relatório da demanda reprimida; c) a prestação 
de contas do Projeto Social "craque de bola", da associação de mo-
radores do Bairro da Vila São João.
nº 0072/2019 dos Vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e 
Rogério Evaldt Jacob que:
Solicitam ao Poder Executivo informações quanto à empresa e nú-
mero de tiragem da revista de prestação de contas 2019.
 
EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ernando Elias da Silveira: Em sua fala deu destaque para as fes-
tividades na localidade do Jacaré. Comentou sobre sua participação 
como leiloeiro mais uma vez, demonstrando sua satisfação e gra-
tidão pela escolha de seu nome como festeiro pela comunidade. 
Disse que busca junto ao Executivo uma obra de iluminação da 
estrada geral do Jacaré para o acesso à Igreja, bem como pedirá que 
esta obra se estenda por diversos bairros do município, em especial 
pelo interior.

Fábio da Rosa: Comentou que esteve presente no início das obras 
nos Molhes e contou que após a conclusão será realizada uma revi-
talização no local, com uma passarela em concreto que se estenderá 
por toda extensão dos Molhes, contando ainda com uma iluminação 
que possibilitará aos turistas e moradores apreciarem a paisagem 
com tranquilidade e segurança. Comentou a pauta da Audiência 
Pública na presente data, que tratou sobre Feminicídio, Violência 
Contra Mulher e Casa Abrigo, frisando a relevância deste assunto. 
Cumprimentou o Clube de Mães do Bem que proporcionou festi-
vidades para o dia das crianças. Mencionou a obra de drenagem 
que está sendo executada próxima a Rua Joaquim Porto, sugerindo 
que após a conclusão seja direcionada mão única nesta via, para 
amenizar os transtornos no trânsito. Por fim solicitou atenção da Se-
cretaria de Obras para o pluvial da Rua Luiz Gonzaga Capaverde, 
que parece estar entupido.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Mencionou a greve dos servi-
dores da Justiça do Rio Grande do Sul, que estão sem reposição 
salarial há cerca de sete anos. Comentou ainda sobre o pedido para 
uma Moção de Repúdio ao Projeto de Lei nº 93/2017, que extingue 
o cargo de Oficial Escrevente dos quadros do Poder Judiciário Es-
tadual, reiterando que esta classe merece o apoio desta Casa. Falou 
da sua preocupação com relação as obras nos Molhes, disse que se 
o projeto não for bem executado a força do mar poderá destruir. 
Observou novamente a necessidade de modificação nos horários 
de entrada e saída das escolas infantis, a fim de que os pais possam 
se organizar em seus trabalhos. Pediu a sensibilidade da adminis-
tração para com esta questão. Cumprimentou a Vereadora Zete e 
demais membros da Comissão que organizou a Audiência Pública 
que ocorreu nesta data. Destacou a corrupção que vem sendo des-
mantelada em nosso país e disse que aguarda que surjam recursos 
para investir em políticas de combate à violência contra mulher. 
Finalizou lembrando que a educação familiar é a base para a des-
construção desta cultura de violência praticada contra as mulheres.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Iniciou elogiando a iniciativa 
e condução da Audiência Pública em prol do combate à violência 
contra as mulheres. Explicou como ocorrem os trabalhos nas Ses-
sões Ordinárias e destacou a importância da participação da comu-
nidade nas reuniões da Câmara Municipal. Disse que as demandas 
são de cunho coletivo e não de uma só pessoa. Comentou que en-
quanto ocupa a presidência do Legislativo procura sempre apazi-
guar, não apontar erros e ratificou que seu gabinete está sempre 
aberto à comunidade. Falou sobre as construções civis no municí-
pio, lembrando que eram alvo de discussões e que hoje fazem parte 
do crescimento de nossa cidade.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou falando sobre 
o pedido de uma rótula na Avenida Castelo Branco para aces-
so dos moradores do Bairro Igra Norte, que reclamam sobre 
o bloqueio dos canteiros na avenida. Parabenizou o grupo de 
jovens do Bairro Faxinal pelas festividades promovidas para 
o dia das crianças, bem como cumprimentou as festividades 
ocorridas na Praia Itapeva pelo dia de Nossa Senhora Apare-
cida. Contou que é cobrado pela comunidade pela terceiriza-
ção da saúde no município e salientou que esta decisão não 
coube aos Vereadores e sim ao Executivo. Mencionou o voto 
e a importância que deve ser atribuída a ele, haja vista que 
esta ação é a representação da confiança e respeito dos eleito-
res que escolhem seus candidatos. Lembrou que cada político 
é avaliado e cobrado por suas atitudes durante o mandato e 

não somente no dia da votação. Comentou sobre o projeto de 
lei que regulamenta a categoria dos taxistas, frisando que o 
mesmo processo deve ocorrer com os motoristas de aplica-
tivos.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou falando sobre o anseio dos 
taxistas para que o projeto de lei que regulamenta a categoria seja 
apreciado nesta Casa, observando que os motoristas de UBER tam-
bém necessitam da mesma atenção. Agradeceu ao Executivo pelas 
respostas aos pedidos de informações quanto às câmeras de segu-
rança. Pediu atenção para pintura das faixas de pedestre que, devido 
a revitalização dos canteiros, devem ser pintadas novamente. Sobre 
a questão dos ambulantes afirmou que o sorteio contemplará a todos 
os que integram esta classe, pois sabe-se que são pessoas que utili-
zam a época da temporada de verão para venderem seus trabalhos e 
se manter durante todo inverno.

Valmir Daitx Alexandre: Esclareceu em sua fala a respeito da sen-
tença que lhe foi dada, ressaltando que o processo em questão está 
repleto de incoerências, além da ausência de provas. Afirmou que 
é inocente e frisou que seus advogados recorrerão. Mencionou em 
comparação com o seu processo o caso do posto de gasolina em que 
o proprietário é o esposo da Secretária Municipal Clarice Brovedan.

Mariete da Silveira: Mencionou a dedicação do motorista da saú-
de Maicon pela atenção e carinho que teve com uma paciente que 
passou mal durante uma viagem. Estendeu o cumprimento a todos 
os motoristas da saúde que desempenham um excelente trabalho, 
acima de tudo com muita humanidade.

Jeferson de Jesus Santos: Informou novamente sobre o 6º Encon-
tro Municipal da Pessoa idosa, que ocorrerá dia 17 de outubro na 
Casa da Terra. Comentou sobre a situação dos ambulantes e cum-
primentou o senhor Pedro Ramon que está concluindo sua jornada 
a frente da Associação do Bairro São Francisco. Concluiu mencio-
nando os motoristas de aplicativos salientando a necessidade de 
regulamentar esta categoria da mesma forma que será feito com 
os taxistas.

Rogério Evaldt Jacob: Falou sobre o Edital que trata da questão 
dos ambulantes no município, observando o esforço da adminis-
tração municipal em acomodar todos os trabalhadores desta classe 
na temporada de verão. Disse que a modalidade do sorteio foi a 
mais acertada e destacou que em Capão da Canoa não há mais esta 
condição de trabalho dos ambulantes e que nosso Prefeito pensa de 
outra forma, respeitando todos que precisam ganhar seu sustento. 
Finalizou parabenizando o início das obras nos Molhes, citando a 
obra de revitalização que virá posteriormente, tornando o local atra-
tivo para todos os públicos.

TRIBUNA POPULAR I:
Presente na tribuna Rafael da Silveira Elias, Diretor da Secretaria 
de Indústria e Comércio para falar sobre os vendedores ambulantes 
do município. Na oportunidade comentou sobre a funcionalidade 
do processo do sorteio que possibilitará os profissionais ambulantes 
a trabalharem na temporada de verão. Disse que o município optou 
pela forma de sorteio por achar mais justo e esclareceu que o sorteio 
será público e ocorrerá apenas se o limite de inscritos por categoria 
for ultrapassado. Informou que o período para as inscrições será do 
dia 08 à 25 de outubro, destacando que não é por ordem de chegada 
e que o Edital nº400 está disponível no site da prefeitura para acesso 
de todos. Mencionou também que serão cerca de 300 vagas para o 
trabalho informal neste verão. Finalizou ressaltando que a Secreta-
ria está à disposição para sanar qualquer dúvida sobre o sorteio e o 
processo num todo.

TRIBUNA POPULAR II:
O senhor Pedro Ramon, Presidente do Bairro São Francisco, utili-
zou a tribuna nesta tarde para comunicar que encerra os trabalhos 
na Presidência da Associação do Bairro São Francisco. Agrade-
ceu ao apoio desta Casa nestes 4 anos de sua trajetória à frente 
das demandas do bairro. Agradeceu ainda todas as oportunidades 
em que lhe foram cedidas espaços na tribuna da Câmara Municipal 
para suas falas. Cumprimentou em especial os Vereadores Marcos 
e Jeferson pelo apoio. Demonstrou ainda sua gratidão pelo Poder 
Executivo e demais servidores da administração que empenharam 
esforços para solucionar os problemas do Bairro São Francisco. 
Concluiu afirmando que permanecerá participante nos trabalhos do 
bairro, mesmo não ocupando mais a presidência.
 
Explicação Pessoal:
O Vereador Valmir Daitx Alexandre esclareceu que seu processo 
judicial está à disposição para acesso e reiterou que fará todos os 
contatos com a imprensa que desejar obter informações sobre esta 
questão. Agradeceu àqueles que o apoiam e acreditam em sua ino-
cência.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visuais, 
a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos princi-
pais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Hoje vamos abrir os portais da insanidade e assinar um atestado de loucura com certeza. 
Pra muita gente o assunto de hoje não vai passar de uma alucinação, mas se a coisa ficar 
muito feia pro meu lado agora já podemos dizer que a culpa é da Nasa. Estou lendo o livro 
"Zen das Estrelas" do médium e astrólogo Michael St. Clair. Esse livro caiu sem querer nas 
minhas mãos. No início do ano estava em São Paulo caminhando na Rua Augusta. Eu fazia 
muito isso antes de me mudar pro sul. Agora caminho mais devagar e diminui o número de 
quarteirões, né? Ainda não estou bem o suficiente pra descer da Av. Paulista até o bairro 
onde fico quando vou pra lá. Dá mais ou menos uma hora e meia de caminhada. Sempre ca-
minho por essa rua quando vou pra lá porque é uma rua que tem de tudo e era considerada 
maneira na época dos hippies. Tem desde cinemas, teatros, bares, cafés, lojas de roupas 
customizadas até sebos de livros. Encontrei esse livro sem querer numa loja de bugigangas 
numa estante junto com outra meia dúzia de livros. Quando vi a capa pensei "Meu Deus! 
Preciso comprar esse livro!" Nunca tinha ouvido falar desse autor. Quando vi o preço peguei 
o livro e corri pro caixa. Ele estava em promoção por R$11,00. Aliás, adoro o número 11 
porque ele está relacionado à intuição, ao idealismo, a clarividência e a colaboração. Enfim, 
esse livro fala sobre as mudanças que a humanidade vai passar nos próximos anos em ter-
mos de mentalidade, energia e reorganização da sociedade. Além disso, ele também fala 
da existência de outras dimensões, outras civilizações e seres que habitam o universo. Tem 
"gente" do bem e do mal espalhada pelo "cosmos", assim como aqui na 3a dimensão. Cos-
mos entre aspas porque quis dizer outras dimensões mesmo, tá? É, gentennn! Não estamos 
sozinhos. Foi a Nasa que disse, viu? Minha intuição sempre me avisou sobre isso o tempo 
todo desde criança, mas eu nunca dei bola. Lembrando que intuição tem a ver com guias 
espirituais ou amigos que temos no plano astral. Dependendo da nossa vibração também 
podemos receber intuições negativas. Por isso, a importância do "vigiai e orai", né? Apertem 
os cintos que a coisa vai ficar louca a partir de agora. Chico Xavier mencionou uma vez que 
o 'pessoal' de Arcturus, estrela mais brilhante da constelação de Boötes, já estaria perambu-
lando pela Terra depois de 2010. Tomara que isso seja verdade porque é provável que eles 
nos ajudem e nos ensinem a sermos menos idiotas, já que eles são considerados uma das 
raças mais evoluídas da nossa galáxia. Li em alguns sites que Nikola Tesla e Leonardo Da 
Vinci eram arcturianos. Os mestres de Sócrates, por exemplo, eram seres com dois metros 
de altura, segundo o médium Michael St. Clair. O professor de física quântica e médium 
Laércio Fonseca uma vez também mencionou em um de seus vídeos no You tube no canal 
"Caminho da Luz" que entidades de outros orbes mais evoluídas teriam trabalhado junto a 
alguns dos grandes filósofos da Antiguidade. Desde que o planeta começou a ser habitado 
pelo ser humano algumas almas iluminadas de outras dimensões foram enviadas pra Terra 
pra tentar plantar aqui algo bom e útil que vibrasse no amor. Tivemos e ainda temos muitos 
"avatares". Krishna, Buddha e Jesus vieram com essa intenção... e nunca nos deixaram. 
Acredito sim na existência de outros mundos e que alguns deles sejam inclusive mais evo-
luídos que o nosso, mas pelo jeito não estarei mais por aqui quando esse encontro com os 
arcturianos acontecer. Segundo Chico Xavier a conexão entre a humanidade e esse ‘pessoal’ 
vai se consolidar em meados de 2050. Não vou entrar em detalhes maiores em relação aos 
arcturianos porque poucos sites falam sobre eles e eu ainda estou tentando concatenar um 
monte de coisíneas que venho descobrindo com essas leituras que faço pelo menos 2 horas 
por dia. A geração Alpha da humanidade provavelmente vai ter o privilégio de entrar em 
contato com os arcturianos, embora alguns médiuns atualmente já estejam em conexão 
com eles há algum tempo. Essa galera que nasceu em 2010 já faz parte da geração Alpha. 
Essa geração é a geração que vive com tecnologia dos pés à cabeça. Uma criança alpha é 
aquela que está sempre com um Ipad ou Tablet na mão. Segundo o sociólogo australiano 
Mark McCrindle, criador do termo alpha kids, as crianças alpha são filhos únicos, aproveitam 
mais as experiências do que os bens materiais e não veem barreiras entre as pessoas porque 
possuem inteligência sócioemocional, empatia e espontaneidade. Até 2025 teremos 2 bilhões 
de pessoas da Geração Alpha no mundo. Mas de qualquer forma a humanidade precisa de 
ajuda urgente! Temos a capacidade de calcular o movimento das estrelas e dos planetas, 
mas, segundo pesquisa realizada em 2018 pela ONU, quase metade da população mundial 
ainda vive na pobreza. Precisamos começar a agir em prol de um futuro no qual ninguém 
fique pra trás em todos os sentidos. O texto de hoje foi uma coisa de louco, né? Até eu fiquei 
olhando pra mim e pensando "Ohmygod! Alguém interna essa pessoa, por favor?". Kkkk! Just 
kidding! Aproveito que a coluna ainda tem algumas linhas pra perguntar se é verdade que 
o 'Capitão Talkei' espera arrecadar 20 bilhões com imposto sobre férias, 13o e horas-extras 
de todo mundo que trabalha que nem camelo 6 dias por semana quase 24 horas por dia? 
Lembrando que quem não faz 14 horas por dia numa mesma empresa acaba tendo 2 empre-
gos. A pessoa bate o cartão às 18h pra sair do emprego principal e na sequência já engata 
no emprego número 2. Só queria dizer que com certeza isso não 'talkei'. As coisas aqui no 
Brasil até que não são tão ruins, né? Em Caracas, na Venezuela do Maduro, o kg do queijo 
custa quase um salário mínimo. Oremos pelos venezuelanos. Antes de ir gostaria de avisar 
que estaremos atendendo em SP com Terapias Holísticas na primeira quinzena de novembro. 
Após esse período retornaremos com os atendimentos de Terapia Breve, Terapia com Florais 
de Bach e Tarot Junguiano, Marselha e Egípcio no Sul. Beijo e boa semana!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento no consultório ou na natureza.
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

FALTA DE MÉDICOS NOS POSTOS DE 
SAÚDE DE TORRES

Populações de bairros de Torres vem reclamando da precariedade no atendi-
mento dos Postos de Saúde. Se o acesso à saúde pública ainda é um dos maio-
res problemas enfrentados pela população, nas periferias a situação é mais 
dramática. Além da falta de unidades de saúde, locais mais afastados do centro 
em geral sofrem com outra dificuldade, a falta de médicos nos postos. A pre-
cariedade das condições de trabalho impostas aos médicos, além da falta de 
garantias trabalhistas, afeta a contratação dos profissionais.

Pessoas entram e saem em poucos minutos das unidades, sem conseguir 
atendimento, marcação de consultas e exames, o que considero muito compli-
cada e grave. Não há explicações sobre a falta de médicos, falta de dentistas, 
falta de marcação de exames e a ausência de insumos para realização de cura-
tivos. O problema tem atingido vários postos de saúde de Torres.

Na sexta-feira, vimos vários comentários via redes sociais. Equipes de as-
sistência da família atendem nos locais, mas algumas estão sem médico e sem 
dentista. Na falta disso, o  Posto Central tem sido a alternativa para muita gen-
te... mas o problema é a superlotação e a demora no atendimento.

Outro problema é quanto à ausência de marcação de exames: ficamos em 
filas e ainda muitas vezes não está sendo agendada pelos postos. Além disso, há 
falta de equipamentos básicos,como curativos. Não é de hoje que a saúde pú-
blica é alvo de reclamação da população. Temos a necessidade de planejamento 
para evitar que o problema não atinja os moradores, pois existem postos até 
sem profissionais de enfermagem. Outro agravante detectado é a falta de medi-
camentos nos postos, principalmente de remédios contínuos e da saúde mental.

A Unidade do São Jorge atende vários bairros, porém quem procura o local 
para receber atendimento se vê frustrado e desamparado pelo poder público. A 
população está indignada, não há carros para atender pacientes que estão aca-
mados ou não podem se locomover. “Uma vergonha, vir aqui e não tem médico 
no posto... e já faz uma semana”, me disse uma mulher. Falam que a Secretaria 
de Saúde e Prefeitura não estão “nem aí” para a população: “Agora é  assim, 
eles não estão nem ai pra nós. Mesmo se tiver doente nós temos que dar um 
jeito, porque se depender deles vão arrumar médico só ano que vem e olhe lá”.

SEGURANÇA DO BAIRRO - Estratégias que complementam a segurança 
pública podem melhorar a segurança do bairro em que você mora, trazendo mais 
tranquilidade para a sua família e toda a vizinhança. São estratégias como o bom 
relacionamento entre vizinhos, que permite que as pessoas se ajudem em situa-
ções suspeitas. Criar um grupo (usando aplicativos como o WhatsApp) é uma 
maneira eficiente de manter o bairro mais protegido - e isso permite a comuni-
cação rápida sobre a presença de suspeitos nos arredores e até casos de furtos. 
Notando presença de suspeitos na rua, as pessoas comecem a tocar apitos. Ao 
perceber que está sendo observada, a chance da pessoa deixar o bairro é maior.

É interessante que todos os moradores do bairro se preocupem com a qua-
lidade da iluminação e colaborem mantendo as ruas e a frente das casas bem 
iluminadas - o que pode também ajudar a inibir furtos e roubos no local, pois 
facilita a identificação de pessoas estranhas que circulam pela região. Ao notar 
que a as luzes públicas estão deficientes, é importante avisar a Associação de 
Moradores - e que os vizinhos cobrem da prefeitura ou empresa responsável à 
agilidade no conserto do serviço.

Um bom relacionamento entre vizinhos, criando uma comunidade engajada 
em ter um ambiente mais protegido, é uma maneira eficiente de melhorar a 
segurança do bairro em que você mora. Além disso, se poderem complementar 
com serviços de rondas, aparelhos de monitoramento, alarme e câmeras com-
plementa-se a tranquilidade dos moradores.

PRAIA DOS MOLHES – A obra de recuperação dos Molhes está com serviços 
adiantados de fixação das pedras - com reparo das áreas onde houve erosão. Há mui-
tos anos que os molhes não sofria intervenção de melhorias, era uma antiga demanda 
para que fosse feita manutenção dos taludes corroídos pela erosão, que começa a ser 
revitalizada. Mas continua a reivindicação por parte dos trabalhadores em embarca-
ção para que seja feita a drenagem para aumentar o calado do canal do rio, dando 
segurança aos pescadores na entrada e saída de embarcações. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - A semana começa sob os 
efeitos da Lua Cheia no seu signo, 
ariano, e isso potencializa tudo. Você 
precisa ter atenção o tempo todo com 
o que está sentindo, pensando e fa-

zendo. Atenção extra aos assuntos de trabalho, que 
podem trazer mais preocupação e cansaço, mas não 
dá pra descuidar. Oportunidade de viagens.

TOURO - A ansiedade pode chegar com 
força total, taurino. Mas não desanime fren-
te aos obstáculos. Se não sabe o que quer, 
melhor pedir tempo para pensar. Nas rela-
ções, as conversas precisam ser profundas 

e objetivas, mas cheias de afeto. No trabalho, pense antes de 
decidir. Foco no que quer para o futuro.

GÊMEOS - Escolha os amigos e Contatos cer-
tos, geminiano, porque isso fará muita diferença 
em seu desenvolvimento. A semana traz opor-
tunidades e reconhecimento, estabilidade profis-
sional e sucesso em algum assunto importante 

para você. Com criatividade e foco, seus dias de trabalho serão pro-
dutivos e prazerosos.

CÂNCER - Semana de Lua Cheia é sempre um 
momento Mais intenso para você, canceriano. As 
relações podem trazer alguma pressão ou obs-
táculo, mas também pode ser a hora de se com-
prometer e fortalecer vínculos. O bom será saber 

com quem pode contar. A semana traz alguma sorte e oportunidades 
de trabalho.

LEÃO - A semana não é fácil, leonino. 
Mas você pode resolver coisas 
importantes e ter alguma oportunidade 
de crescimento, que você já aguardava 
há um tempo. Preste atenção ao que 

não dá certo, para entender se você não precisa mudar 
alguma coisa. Não adianta insistir mais naquilo que 
não funciona.

VIRGEM -  Semana de resultados im-
portantes, virginiano, e boa para mu-
danças. Mas é bom fazer tudo com 
calma e dentro do planejamento feito 
previamente. Bons dias nos assuntos 

da casa e da família. As conversas tendem a fluir bem 
e os negócios podem ser favoráveis. É só saber con-
duzir tudo com profundidade.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Semana de resultados importan-
tes, virginiano, e boa para mudanças. Mas é 
bom fazer tudo com calma e dentro do pla-
nejamento feito previamente. Bons dias nos 
assuntos da casa e da família. As conversas 

tendem a fluir bem e os negócios podem ser favoráveis. É 
só saber conduzir tudo com profundidade.

CAPRICÓRNIO - Essa Lua cheia 
pode mexer muito com você, capri-
corniano. Algum assunto familiar ou 
emocional pode vir a tona e suas 
emoções estão bastante intensifi-

cadas. Cuidado para não decidir nada por impulso. 
Escolha bem as palavras e se não souber como agir, 
procure um amigo sábio e acolhedor, que possa te 
ouvir e orientar.

AQUÁRIO - São dias intensos, 
aquariano, e você pode se irritar 
com muita coisa, das pessoas as 
coisas que precisa fazer. O céu 
da semana pede passos mais 

lentos e firmes e mais comprometimento com 
tudo e com todos. Você precisa encontrar esse 
equilíbrio entre fazer o que acha certo e compar-
tilhar com os outros.

PEIXES - Cuidado com seus 
gastos, pisciano. Há uma inten-
sidade que pode fazer com que 
você fique ansioso e desconte na 
comida ou nas compras. É hora 
de focar em se organizar melhor 

em tudo na vida. Os estudos podem ajudar em 
seu trabalho e as conversas podem resolver as 
divergências.

ESCORPIÃO -  Comunique-se de forma mais efi-
ciente, escorpiano. E demonstre seu afeto ao se 
comunicar. Cuidado com a pressa que pode levar 
a decisões intensas ou impulsivas. Atenção extra 
para a saúde. Há risco de stress, brigas e discus-
sões. Uma sensação de pressa pode gerar bas-

tante ansiedade. Saiba se cuidar.

SAGITÁRIO - Cuidado com as intensas pai-
xões, sagitariano. Vale para relacionamento, 
mas para tudo mais em sua vida. Você pode 
fazer coisas por impulso, ficar mais obsessi-
vo e agir sem pensar. Aproveite que também 

são dias de sorte e oportunidades e faça aquilo que real-
mente importa funcionar.

VARIEDADES

(semana entre 14/10 e 21/10)
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2ª edição do Maratorres reúne 
diversas atividades esportivas entre os 

dias 25 e 27 de outubro em Torres
Entre os dias 25 e 27 de outubro, 

será realizado em Torres, a maior 
maratona esportiva do Estado, reu-
nindo 15 modalidades. Neste ano, 
além de novas modalidades como 
Kite surf, Caiaque, Paraglider, Oficinas 
de Slackline, aulas de Yoga aberta ao 
público no espaço do Maratorres em 
frente a SAPT, ainda terão a estreia da 
Corrida Kids, Tênis Maculino e a super 
disputa de Cinturão Peso Pesado Na-
cional de Boxe Masculino dia 27, às 
14h, na SAPT.

Dia 26, a noite de sábado será 
marcada pela arte. Depois da apre-
sentação do cantor santacruzense, 
Igor Fiori, virá o show de Claus e 
Vanessa previsto para 21h. Após, es-
petáculo de Night Glow com balões 
iluminados.

A realização do Maratorres é da 
Associação das Construtoras e Incor-
poradoras de Torres e Associação das 
Imobiliárias de Torres, com apoio da 
Prefeitura, Corsan, Governo do Esta-
do, Sosseg Segurança Privada, Asso-
ciação dos Hotéis, Restaurates, Bares 
e Similares, Água Mineral Santo Anjo, 
Play Arte Comunicação Visual e Grá-

fica TC.
Os atletas podem se inscrever 

pelo site www.maratorres.com.br 
A ideia é cada vez mais aproveitar a 
estrutura esportiva natural da cidade 

neste período de média temporada, 
estimulando todas as atividades liga-
das direta ou indiretamente ao turis-
mo.

Confira a programação do evento:
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MEIO AMBIENTE

Campanha na região de Torres incentiva economia circular 
Por Miriam Sperb

Transformar, para reutilizar; doar 
ou trocar, ao invés de comprar; dis-
tribuir para ampliar o acesso a bens 
e serviços. Práticas antigas, mas 
quase esquecidas na sociedade de 
consumo, guiaram as atividades do 
Centro Ecológico entre os dias 2 e 
12 de outubro, na campanha Com-
partilhar é Cuidar, dentro da Se-
mana da Ação Verde da Sociedade 
Sueca de Proteção à Natureza.

 Já no dia 28 de setembro, a As-
sociação Torrense de Proteção aos 
Animais arrecadou brinquedos du-
rante a feirinha de adoções. No dia 

2, estudantes da Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Dom José Ba-
réa participaram de uma mini pa-
lestra sobre a importância de com-
partilhar. Cinco de outubro foi o dia 
de reparar roupas e reaproveitar 
tecidos, com as técnicas aplicadas 
por Rejane Ribeiro Pereira, numa 
oficina na cooperativa de consumi-
dores Ecotorres. O Cineclube Torres 
apresentou, no dia 9, o   filme Se-
mentes: a história não contada, na 
sede do Movimento de Mulheres 
Camponesas, em Três Cachoeiras.  

 Dias 10 e 11 estudantes da Es-
cola Baréa organizaram um espaço 
onde objetos, serviços (como aulas) 

e até disposição para ouvir podem 
ser recebidos, ofertados ou troca-
dos. Também no dia 11, as crianças 
do 3º ano entregaram para a equi-
pe do Centro Ecológico os brinque-
dos arrecadados na escola.

 O encerramento simbólico da 
campanha foi no dia 12, na coope-
rativa Ecotorres. Para as crianças e 
jovens, a ilustradora Carol Salles mi-
nistrou a oficina de desenho Com-
partilhar é Cuidar, enquanto a bió-
loga Jaqueline Durigon mostrou, na 
oficina PancPop, como diversificar 
a alimentação saudável com Plan-
tas Alimentícias Não Convencionais 
(Panc).

Sementes e plantas: compartilhar para preservar
Depois do filme Sementes, a agri-

cultora Luzia Fernandes observou 
que, na época dos pais dela, havia 
mais variedades e as famílias distri-

buíam entre si, o que aumentava a 
diversidade. Hoje, segundo Luzia, 
somente quem trabalha no sistema 
agroecológico tem sementes criou-

las para trocar. "Agroecologia tem 
tudo a ver com compartilhar, por-
que significa aumentar aquilo que a 
gente tem. Se a gente não distribuiu 

aquilo vai acabando, vai diminuin-
do". Lourdes Maria Prado Duarte, a 
Rafinha, destacou que o comparti-
lhamento de sementes e coisas em 

geral, é básico para a vida no planeta. 
"Estamos acumulando tantas coisas, 
sempre querendo uma coisa nova, é 
o contrário da vida no planeta".

Professora sugere política pública local para as Panc
Na Oficina PancPop, Jaqueline Du-

rigon, que é  professora da Universida-
de Federal do Rio Grande do Sul (Furg), 
ressaltou a influência da alimentação 

diária na saúde individual e coletiva: 
"Teu futuro e teu presente estão no 
prato de comida. Ele vai ser um retrato 
do desenvolvimento local". Conforme 

a bióloga, o Brasil tem 10 mil espécies 
de plantas com potencial alimentício e 
a Mata Atlântica chega a ter 1 mil es-
pécies que podem servir de alimento. 

"No entanto, comemos somente entre 
10 e 20 variedades, quando podería-
mos comer 500". A exemplo do Estado 
da Amazônia, onde uma lei estadual 

incentiva o consumo de plantas locais, 
Jaqueline sugeriu que Torres poderia 
ter uma lei para incentivar o consumo 
das Panc.

Semana da Ação Verde quer reduzir o impacto sobre o Planeta
 Realizada desde 2013 sempre 

no mês de outubro, a GAW, como 
é conhecida pela sigla em inglês 
(Green Action Week), tem campa-

nhas simultâneas de organizações 
da Ásia, África, América Latina e 
Europa. Na região de Torres, foi 
executada junto às cooperativas de 

consumidores de Três Cachoeiras 
(Coopet) e Torres (Ecotorres), o Mo-
vimento de Mulheres Camponesas 
(MMC), a Escola Estadual de Ensi-

no Fundamental Dom José Baréa 
(na comunidade de Santo Anjo da 
Guarda, em Três Cachoeiras). Com 
estas parcerias, foi possível difundir 

a ideia de compartilhar para evitar o 
desperdício de recursos naturais e o 
consequente acúmulo de lixo sobre 
o Planeta.

RS e SC assinam parceria inédita para gestão dos recursos hídricos
Rio Grande do Sul e Santa Catarina 

deram um importante passo na gestão 
e outorga para uso da água. Termo de 
cooperação assinado no mês de outu-
bro entre a Secretaria do Desenvolvi-
mento Econômico e Sustentável de SC 
(SDE) e a Secretaria do Meio Ambiente 
e Infraestrutura do RS (Sema) irá per-
mitir com que os dois Estados troquem 
experiências e conhecimento.  "A 
partir da parceria gerada nos últimos 
anos entre as Bacias Hidrográficas do 
Rio Mampituba e do Rio Araranguá e 
Afluentes do Rio Mampituba, especial-
mente vinda pela elaboração do Plano 
de Bacia e do encaminhamento da pro-
posta de gestão compartilhada entre 
Bacias Hidrográficas de pequeno porte 
encaminhada ao Conselho Nacional de 
Recursos Hídricos, possibilitou-se um 
maior entrosamento entre as Direto-
rias para efetivação na otimização de 
políticas no uso dos recursos hídricos", 
destacou Christian Linck, do Comitê 

Mampituba.
A colaboração entre os Estados tem 

como objetivo aperfeiçoar a gestão 
dos recursos hídricos por meio de sis-
temas automatizados de informações 
e do compartilhamento de dados. O 
Sistema de Outorga de Água (Siout), 
utilizado pelo Rio Grande do Sul des-
de 2018, foi um dos incentivos para 
a parceria. “A negociação com Santa 
Catarina se iniciou a partir de um mo-
vimento vindo do Estado vizinho por 
conta do nosso Siout, um dos melhores 
sistemas de outorga em uso no país. 
É mais avançado, mais operacional, 
eficiente nas respostas e mais abran-
gente. A outorga, embora seja um ato 
singelo de autorização de uso da água, 
é um procedimento muito complexo”, 
afirma Paulo Paim, diretor de Recursos 
Hídricos e Saneamento da Sema.

Santa Catarina terá permissão para 
o uso do Siout e, em contrapartida, o 
RS poderá utilizar o Sistema de Apoio à 

Decisão para Planejamento do Uso dos 
Recursos Hídricos (Sadplan). O secretá-
rio da Sema, Artur Lemos Júnior, des-
tacou a importância da interação entre 
os Estados. “Não precisa criar soluções, 
basta utilizar a solução que já existe. 
Neste momento em que Sul e Sudeste 
se unificaram através do Consórcio de 
Integração Sul e Sudeste (Cosud), esse 
é um exemplo da importância da união 
para que se tenha instrumentos únicos 
e melhorados de forma colaborativa”.

O termo levou em conta, entre ou-
tras questões, as bacias hidrográficas 
dos rios Mampituba e Uruguai, que 
ocupam parte dos territórios dos dois 
Estados, e precisam ser administradas 
de forma conjunta. “Trabalhar conjun-
tamente com recursos hídricos é o so-
nho dourado dos Estados e da União. 
Esse termo de cooperação, além da 
troca, abre uma porta para que outros 
projetos integrados e colaborativos 
ocorram”, finaliza Paim.

A duração da parceria será de dois 
anos, podendo ser prorrogada por até 

cinco.
Com Vanessa Trindade/Ascom Sema

Rio Mampituba em parte ainda bastante preservada
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6º Encontro Municipal da Pessoa Idosa reuniu 250 participantes em ambiente lúdico para assistirem a apresentação de obras, fruto de um ano de preparação

GERAL

Terceira idade de Torres compartilha trabalhos 
artísticos em evento motivacional

Na quinta-feira, dia 17 de outubro, 
foi realizado em Torres o 6º Encontro 
Municipal da Pessoa Idosa. A edição 
reuniu na 250 participantes reunidos 
no teatro da  na Casa da Terra, e faz 
parte da  programação da 7ª Mostra 
de Artes, numa iniciativa da Secretaria 
Municipal de Assistência Social da pre-
feitura.   

A abertura oficial foi realizada com 

o prefeito Carlos Souza, a secretária de 
Assistência Social e Direitos Humanos, 
Neusa Carlo e a presidente do Conse-
lho Municipal do Idoso, Ingrid Emmer.  
Na fala do prefeito ele comemorou a 
importância do idoso dada pela  so-
ciedade. Por isso várias demandas são 
atendidas para melhorar a  qualidade 
de vida da terceira idade, acha Carlos 
Souza. 

Lançamento de livreto foi ponto alto
Na pratica,  o evento apresenta tra-

balhos de várias espécies de arte,  fei-
tos durante o ano nas várias ações re-
alizadas dentro  de projetos das ações 
sociais públicas de Torres. Os grupos de 
idosos trabalham para a mostra como 
forma de integrar a arte na rotina de 
seu dia a dia e o resultado é exposto na 

mostra, já há alguns anos. 
A programação integrou os par-

ticipantes. Durante todo o tempo o 
clima foi festivo e lúdico,  enquanto 
ocorriam as apresentações culturais. O 
ponto alto foi o  lançamento do livreto 
“Era uma Vez Anos 40, 50 e 60”, pro-
duzido totalmente por escritores de 

Torres participantes das atividades da 
3ª Idade.  Em outras apresentações e 
palestras, os idosos cantaram, dança-
ram,  se divertiram aprendendo sobre 
a longevidade.

 Várias organizações da cidade envolvidas
Participaram do evento os ido-

sos dos três grupos do SCFV – Ser-
viço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos (Grupo Dunas, 
Bem Viver, Navegar), as institui-
ções de acolhimento aos idosos 
do município, como o Lar Nossa 
Senhora dos Navegantes, o Gru-
po Harmonia, o Guarita Câmbio, 
a Maturidade Ativa do Sesc, a As-

sociação dos Idosos, integrantes 
do Programa Frentes de Trabalho 
e representantes do CRAS de Três 
Cachoeiras.

A apresentação de palestras 
motivacionais como a “Viva Mais, 
Viva Melhor” com o palestrante, 
musicoterapeuta e coach, Marce-
lo Seffin e com a diretora teatral 
e atriz Duda Seffin. Na atividade, 

o palestrante passou várias men-
sagens para o público. A mais 
importante foi de manterem um 
convívio social e a de que a verda-
deira felicidade está em pequenas 
coisas. 

As músicas apresentadas leva-
ram os idosos a interagirem bas-
tante, principalmente com a apre-
sentação do “Roberto Carlos”.

Presidente Ingrid Emmer fala entre o prefeito Carlos Souza  e a 
secretária da pasta, Neusa 

Major do Corpo de Bombeiros que atuava em Torres 
é preso por prevaricação e falsidade ideológica

O site Gaúcha ZH publicou 
nesta quinta feira, dia 17/10, 
uma matéria sobre a prisão do 
Major do Corpo de Bombeiros 
Renato Pereira de Souza, que 
atuava em Torres e hoje está 
na reserva.  Ele foi apreendido 
no Presídio Militar na quar-
ta-feira, dia 16.  A ordem de 
prisão foi determinada pela 2ª 
Auditora da Justiça Militar para 
início de cumprimento de pena 

de reclusão.
O oficial está condenado, 

em duas instâncias, pelos cri-
mes de prevaricação e falsi-
dade ideológica. Ele foi sen-
tenciado por forjar despesas 
inexistentes e não fiscalizar 
corretamente planos de pre-
venção contra incêndio (PPCI) 
de empresas do Litoral Norte. 
O oficial comandava a guarni-
ção de bombeiros de Torres, 

como capitão, quando se de-
ram os fatos apontados no pro-
cesso judicial. 

Conforme auditorias feitas 
pelo Corpo de Bombeiros, en-
tre os anos de 2012 e 2013 fo-
ram constatadas as seguintes 
irregularidades e falhas atri-
buídas à gestão do major nos 
bombeiros de Torres: 

- Falta de fiscalização na 
implantação do Plano de Pre-

venção Contra Incêndio (PPCI) 
em diversos estabelecimentos;  
- Deixar de aplicar multas aos 
estabelecimentos que retarda-
vam a adoção do PPCI.  - Emitir 
alvarás que permitiam funcio-
namento dos locais sem que as 
normas exigidas tivessem sido 
cumpridas.  - Varias irregulari-
dades internas que sugerem 
mau uso ou desvio de dinheiro 
do Corpo de Bombeiros.

Entre os estabelecimentos 
que não foram fiscalizados (e 
punidos devidamente) estão 
um hotel, um motel, uma em-
presa de construção e um su-
permercado. A auditoria cons-
tatou que todos deixaram de 
cumprir normas de prevenção 
contra o fogo (como instala-
ções hidráulicas), embora te-
nham sido visitados e vistoria-
dos pelo major Souza.

Pena Militar e possibilidade de expulsão

O oficial foi condenado por 
dois atos de falsidade ideológica 
(por forjar despesas inexisten-
tes, infração ao artigo 312 do 
Código Penal Militar) e sete de 

prevaricação (deixar de cumprir 
com dever, ao fornecer prazos 
dilatados para cumprimento do 
PPCI, infração ao artigo 319 do 
CPM). O processo de expulsão 

do major dos quadros do Corpo 
de Bombeiros deve ser coloca-
do em pauta no Tribunal da Jus-
tiça Militar (TJM) em 15 dias.

O Major Renato Souza foi 

condenado a dois anos e nove 
meses de reclusão, sem direi-
to a responder em liberdade. 
Ele se encontrava em Torres 
quando foi preso e conduzido 

ao Presídio Militar da BM, em 
Porto Alegre. A ordem foi dada 
após o militar da reserva ter 
sido condenado em segunda 
instância. 

Contraponto

 Também no site Gaúcha/ ZH foi 
publicado um contraponto.   Rafael 
Coelho, advogado do major Renato 
Pereira de Souza, não respondeu 
ao aos chamamentos até quinta-

-feira, dia 17. Mas a matéria afirma 
que, anteriormente, o mesmo ad-
vogado teria negado que tenham 
ocorrido prevaricação e falsidade 
ideológica. Que teria afirmado que 

não havia prazos para adequações 
dos sistemas anti-incêndio previs-
tos nos PPCI aprovados pelo major 
Renato Pereira de Souza, de forma 
que não houve protelações na aná-

lise dos documentos.
 O mesmo advogado também 

teria alegado anteriormente, na 
defesa, que teria havido cerce-
amento do direito de defesa ao 

acusado, não terem sido ouvidas 
algumas testemunhas, e ainda 
problemas com a perícia das aná-
lises de PPCI supervisionados pelo 
major.
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Guarda-Vidas começarão a atuar a partir de 02 de novembro no litoral gaúcho

A partir do feriado de Fina-
dos, dia 02 de novembro, os 
Guarda-vidas em treinamento 
começarão a atuar aos finais 
de semana nas guaritas loca-
lizadas nos pontos de maior 
movimentação das praias do 
Litoral Norte gaúcho.

De acordo com o Coman-
dante do 9º Batalhão de Bom-
beiros Militar, Major Claudio 
Morais, está sendo alinhado 
com o Comando do Corpo de 

Bombeiros Militar do RS os 
detalhes os locais e a quan-
tidade de Guarda-vidas, po-
rém já é possível afirmar que 
a atuação será, inicialmente, 
em Torres, Capão da Canoa, 
Imbé, Tramandaí e Cidreira. A 
modalidade será volante com 
os quadrículos. A medida que 
se aproxime a temporada, se-
rão incrementados os locais e 
o efetivo.

O Comandante Moraes re-

comenda ainda que as pessoas 
não se arrisquem no mar sem 
supervisão de Guarda-Vidas, 
devido aos buracos, correntes 
e arrebentação.

Está prevista a contratação 
de cerca de 600 Guarda-vidas 
Civis Temporários para auxiliar 
na operação durante a tempo-
rada 2019-2020. A Operação 
Verão 2019-2020 está prevista 
para iniciar em 21 de dezem-
bro.

Oficina do CRAS promove caminhadas assistidas em Arroio do Sal
O Serviço de Convivência 

e Fortalecimento de Víncu-
los do CRAS Arroio do Sal 
promove a oficina de ativi-

dade física, com a Profes-
sora Jéssica Santos, no CIP, 
localizado no bairro Quatro 
Lagos.

Além de promover as ati-
vidades internas, a profes-
sora também realiza cami-
nhadas assistidas ao ar livre 

com os participantes, visan-
do a melhora do bem estar 
e também proporcionando 
mais saúde.

Outubro Rosa: Dom Pedro de Alcântara terá programação especial neste sábado (19)
A Secretaria da Saúde de 

Dom Pedro de Alcântara pro-
moverá neste sábado, dia 19 
de outubro, no Posto de Saú-
de, uma série de atividades 

alusivas ao Outubro Rosa. 
Entre 9h e 15h, serão re-

alizados exames clínicos das 
mamas, coleta de preventi-
vo, teste de acuidade visual, 

dentre outras atividades de 
promoção da saúde da mu-
lher. Os atendimentos ocor-
rerão por ordem de chega-
da. 

O Outubro Rosa é uma 
campanha de conscientiza-
ção que tem como objetivo 
principal alertar as mulheres 
e a sociedade sobre a im-

portância da prevenção e do 
diagnóstico precoce do cân-
cer de mama e mais recen-
temente sobre o câncer de 
colo do útero.

Novo médico inicia os atendimentos no ESF 4 em Três Cachoeiras
A Estratégia Saúde da Família 

(ESF 4) Santa Rita, em Três Ca-
choeiras, tem novo médico des-

de o início de outubro. O clínico 
geral, Horácio Cavalcanti Coe-
lho Pereira, iniciou os atendi-

mentos na Unidade, que estava 
temporariamente sem médico.

Para marcar uma consulta 

você pode entrar em contato 
com a Unidade de Saúde pelo 
telefone (51) 3667-1143 ou 

pessoalmente. As consultas se-
rão marcadas mediante dispo-
nibilidade.   

APAE de Torres  recebe emenda parlamentar do deputado federal Nereu Crispim
Nesta quinta-feira, 17 de 

outubro, o prefeito de Tor-
res, Carlos Souza, assinou 
termo que oficializa o depó-
sito de R$150mil para a pre-
sidência da Associação de 
Pais e Amigos dos  Excep-
cionais de Torres através 
da emenda parlamentar 
do deputado federal Nereu 
Crispim. O montante é diri-
gido ao custeio da institui-
ção. O ato foi acompanha-
do pela diretoria da APAE.

O documento reconhece 
a concretização do depósi-
to, conforme termo de co-

operação assinado em 7 de 
outubro no Centro Admi-
nistrativo do Estado.

O presidente da Asso-
ciação, Luis Cláudio Daitx, 
agradeceu pela iniciativa  
do parlamentar e as trata-
tivas do prefeito para enca-
minhamento da emenda. 
Por sua vez, o prefeito Car-
los Souza reforçou o agra-
decimento pela emenda 
destinada a Torres, desta-
cando a parceria com os 
vereadores e deputados 
gaúchos.
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Dinheiro arrecadado no 1° Jantar Farroupilha é 
investido nas escolas em Dom Pedro 

O dinheiro arrecadado com a venda 
dos ingressos do 1° Jantar Farroupilha 
de Dom Pedro de Alcântara, além da 
rifa, das sobremesas e bebidas comer-
cializadas durante a festa, foi destinado 
para investimentos nas escolas do mu-
nicípio. Cada instituição definiu o desti-
no que seria dado ao recurso, dividido 
igualmente entre às escolas. 

Na Escola Municipal de Educação 
Infantil Mundo Encantado foram adqui-
ridas lembrancinhas para presentear os 
professores em seu dia e brinquedos 

para as crianças. Com o restante do 
dinheiro será comprado um forno elé-
trico, uma demanda necessária para a 
preparação dos lanches das crianças. 

Na Escola Municipal de Ensino Fun-
damental Professora Luzia Rodrigues, 
o subsídio foi utilizado para levar os 
alunos ao cinema, em Torres, em come-
moração ao Dia das Crianças. O ingresso 
e o transporte foram custeados com o 
recurso. 

Na Escola Estadual de Ensino Fun-
damental José Antônio Rolim, foram 

adquiridos brinquedos educativos, que 
permanecerão no acervo da escola. 

Já na Escola Estadual de Ensino Mé-
dio Dom Pedro de Alcântara, foram ad-
quiridos dois liquidificadores, uma jarra 
elétrica e um mixer, que irão contribuir 
na preparação das merendas escolares, 
além de um banner Farroupilha e sorve-
te para os alunos na Semana da Criança.

O 1° Jantar Farroupilha foi realizado 
no dia 19 de setembro, no Salão Paro-
quial, e contou com a participação ex-
pressiva da comunidade.  

Sopa Divertida leva conhecimento sobre alimentação saudável à crianças 
Dom Pedro de Alcântara – Os 

alunos da Escola de Educação 
Infantil Mundo Encantado, em 
Dom Pedro de Alcântara, partici-
param no início do mês do proje-
to Sopa Divertida, uma iniciativa 
que tinha o objetivo de despertar 
nas crianças o interesse sobre a 
importância de uma alimentação 
saudável através da ingestão de 
hortaliças. 

Desenvolvido pela nutricio-
nista Ana Teixeira, o projeto con-
sistiu na apresentação de todos 
os legumes que iriam compor a 
sopa, estes levados por cada alu-
no. “As crianças tiveram um mo-
mento para apreciá-los, tocá-los, 
perceber suas texturas e aromas. 
Após, cada um pegou uma hor-
taliça e colocou na panela para 
fazer a sopa, que foi preparada 

pelas merendeiras”, disse a nutri-
cionista. 

Durante a atividade foi en-
fatizada a importância de uma 
alimentação saudável, rica em 
alimentos fonte de vitaminas e 
minerais, dos quais podemos 
destacar as hortaliças, como os 
legumes (frutos, raízes e semen-
tes) e as verduras (folhas, hastes 
e flores comestíveis). 

Farmácia Municipal de Dom Pedro está dentro de todas às normas 
A Farmácia Municipal de Dom Pe-

dro de Alcântara está dentro de todas 
as normas exigidas pelo Conselho Re-
gional de Farmácia (CRF). A confirma-
ção foi feita durante a visita dos técni-
cos do Conselho, realizada no início do 
mês. 

Os especialistas verificaram a forma 
de armazenamento das medicações, 
considerando temperatura e organi-
zação, os alvarás, além da presença de 
um responsável técnico. A existência 

de um local específico com chave para 
os antibióticos e o controle assíduo das 
entradas e saídas das medicações tam-
bém foram destacadas pelos técnicos. 

De acordo com a secretária de Saú-
de, Fabiana Schwanck, grande parte 
dos municípios da região estão sendo 
multados pelo não cumprimento das 
normas. “Uma prestação de serviço 
com qualidade reflete positivamente 
na saúde da população. Os remédios 
podem ser usados com total segu-

rança”, afirmou a secretária, pedindo 
ainda que a população continue sendo 
compreensiva e colaborando com o 
serviço. “Às vezes o que a população 
deseja, não é o que a norma permite”, 
completou ela. 

A Farmácia se localiza junto à Secre-
taria Municipal da Saúde e está aberta 
de segunda à sexta-feira das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. Os remédios contro-
lados podem ser retirados as segun-
das, quartas e sextas-feiras o dia todo.

Após ser transferido, 3° Passeio Ciclístico de Dom Pedro de 
Alcântara será neste sábado (19)

Em comemoração ao Dia da 
Criança será realizado no pró-
ximo sábado (19), o 3° Passeio 
Ciclístico de Dom Pedro de Al-
cântara. O evento foi transferido 

devido ao mau tempo do dia 5 
de outubro, primeira data pro-
gramada. A iniciativa é uma pro-
moção da Prefeitura Municipal 
de Dom Pedro de Alcântara, por 

meio da Secretaria de Educação, 
e em parceria com o Sistema Fe-
comércio – SESC/RS.

O passeio - que se inicia às 
14h, em frente à praça do Imi-

grante - percorrerá a parte cen-
tral do município, passando pela 
comunidade da Baixada, Pinhei-
ro e Avenida Guilherme Cléo 
Biasi. 

No final do passeio, que é 
voltado para toda a família, será 
sorteada uma bicicleta para as 
crianças inscritas, além de uma 
cesta para os adultos inscritos. 

Obras nas escolas de Dom Pedro de Alcântara estão bem avançadas
As obras das duas novas es-

colas municipais de Dom Pedro 
Alcântara estão bem avançadas 
de acordo com o prefeito mu-
nicipal, Dirceu Pinho Machado, 
que visitou as estruturas na úl-
tima sexta-feira (11).  A nova 
escola, que atenderá o Ensino 
Fundamental, localizada na co-
munidade do Hilário, recebeu 
na última semana todas as aber-
turas e está em fase de acaba-
mento da pintura, parte elétrica 

e hidráulica. “Cerca de 85% da 
obra já está concluída”, disse o 
prefeito, informando ainda que 
falta o cercamento e a coloca-
ção dos forros na parte externa.  

Na nova Escola de Educação 
Infantil (EMEI), na comunidade 
da Baixada, foram concluídas a 
terraplanagem no entorno da 
obra, uma exigência do Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE) para a con-
tenção do aterro. “Obtivemos 

todas as licenças necessárias, 
já que os terrenos ao redor não 
eram do município”, afirmou 
Dirceu. Com essa medida, o 
município economizou um valor 
expressivo, que seria gasto para 
a construção de um muro de 
contenção. 

As obras, que devem ser fina-
lizadas até o final do ano, estão 
sendo custeadas com recursos 
do FNDE e com contrapartida 
do município. 
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A Secretaria de Turismo de 
Arroio do Sal realizou, de 11 a 
13 de outubro, a 3ª Oktober-
mar, realizada em Rondinha. 
O evento contou com diversas 
atrações, chopp, estandes e 
muita diversão para todos os 

públicos. Na sexta-feira (11), 
a festa iniciou com o encontro 
mensal de idosos do Proje-
to ComoViver+ à tarde  - com 
apresentções artísticas, comi-
das, brincadeiras e diversão - e 
encerrou com o animado show 

da banda Eclipse Fatal. 
A tarde de sábado (12) foi de 

calor, chopp gelado e brinque-
dos infláveis - alusivos ao dia 
das crianças, que se divertiram 
no local. À noite, a banda Viva 
Alegre colocou todo mundo 

para cantar e dançar num ani-
mado baile.

O encerramento no domin-
go (13) ficou por conta das 
crianças, que se divertiram e 
aproveitaram a Festa das Crian-
ças promovida pela Secretaria 

de Assistência e Inclusão So-
cial. Foi uma tarde regada a 
brinquedos, comidas, presen-
tes e muita alegria.... mas não 
faltou um bom chopp para os 
pais que queriam brindar a vida 
também!

3ª Oktobermar movimentou o feriado em Arroio do Sal

Trabalho Infantil

A criança deve estudar
E só quando crescer, trabalhar
Quanto mais ela trabalha
Mais sofrimento ela espalha
Uma pequena criança
Gera esperança
Ela deve aproveitar
Brincar e estudar

Aprender é obrigação
Trabalhar não!

Para exploração diga não
Ser explorado não é bom
Você deve denunciar
Para o mundo melhorar

Trabalho infantil é crime
Contra isso vamos Lutar
Com que a Justiça triunfe
E a criança na escola ficar
Se você explora uma criança
Para dinheiro ganhar
Não faça de novo
O MPT vai te pegar

Toda criança tem direito
O direito de estudar
Disque 100 e denuncie
E tudo vai melhorar

Na rua a noite cai
No farol a luz se apaga
Essa noite ela dorme
No meio da parada
Uma criança a cada dia
É explorada e maltratada!

Projeto ComoViver+ realizou apresentação artística no evento

Na sexta-feira, 11 de outu-
bro, o município de Arroio do 
Sal - por meio dos alunos da 
EMEF Aracy Gomes Valim, Pe-
dro Valentim da Silva e Aman-
da Adami Ramos - recebeu o 
prêmio de segundo lugar na 
categoria poesia, com o tema 

“a escola no combate ao tra-
balho infantil”. A cerimônia 
oficial de premiação ocorreu 
no Auditório do Ministério 
Público Estadual, em Porto 
Alegre. Cerca de 451 alunos 
de todo o estado participaram 
desta edição. A" Prefeitura 

Municipal parabeniza os alu-
nos, a professora Daiane Bro-
ca e a escola Aracy pelo prê-
mio!", ressalta a Comunicação 
de Arroio do Sal

Confira abaixo a poesia se-
lecionada:

Alunos de Arroio do Sal recebem o prêmio do MPT na Escola RS

Neste primeiro semestre de 
outubro, a Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal, por meio da 
Secretaria de Obras, concluiu o 
asfaltamento das principais vias 
do Balneário Areias Brancas. As 
ruas Primeiro de Maio, 25 de 
Abril e a Avenida João Ferreira 
receberam, no total, mais de 
3.500 metros de asfalto. 

A obra garante mais confor-
to aos moradores e veranistas 
do bairro

Concluído o asfaltamento de vias importantes 
do Balneário Areias Brancas

ARROIO DO SAL - Entre 
os dia 21/10 e 01/11, o ESF 
Figueirinha de Arroio do Sa-
lestará de portas abertas 
especialmente para receber 
mulheres para coletar o exa-
me preventivo (que diagnos-
tica se há câncer de colo de 
útero) e para solicitar ma-
mografia. Isso sem precisar 

de agendamento, buscando 
a prevenção em meio as ati-
vidades do Outubro Rosa

Os Horário de atendimen-
to vão das 08h às 12h e das 
13h às 17h. "Às segundas, 
o posto fecha as 16h (para 
Reunião) e as Quintas-fei-
ras:, após às 15h, tem Grupo 
de combate ao tabagismo".

ESF Figueirinha realiza 
exame preventivo e solicitação 

de mamografias
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O dia 11 de outubro (sexta-feira) 
também foi marcado por muita ale-
gria e diversão, com atividades co-
memorativas ao Dia das Crianças, no 
núcleo do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) - 
da Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos da Prefeitura de 
Torres. A programação envolveu músi-
ca, brincadeiras, esporte, distribuição 
de brinquedos e diversidade cultural.
Os educadores sociais oportunizaram 
dinâmicas de grupo que mobilizaram a 
troca de experiência, interação e ami-
zade, fortalecendo vínculos sociais e 
comunitários. Foram atendidas apro-
ximadamente 100 crianças entre os 

turnos da manhã e tarde.
O SCFV é um Serviço da Proteção 

Social Básica do SUAS – Sistema Único 
da Assistência Social, ofertado de for-
ma complementar ao trabalho social 

realizado com famílias por meio do 
Serviço de Proteção e Atendimento 
Integral às Famílias (PAIF) e do Serviço 
de Proteção e Atendimento Especiali-
zado as Famílias e Indivíduos (PAEFI).

O forte sol e calor durante todo 
o sábado, Dia das Crianças, levou 
grande público para a Prainha nes-
te 12 de outubro. Público infantil e 
adulto envolveram-se nas muitas 
atividades programadas para esta 
edição especial com concentração 
da Praça Borges de Medeiros. A di-
versidade cultural fez os presentes 
permanecerem bastante tempo 
no local. Balas, pirulitos e pipocas 
foram distribuídas ao público no 
evento organizado pela Prefeitura 
de Torres. O prefeito Carlos Souza e 
a primeira-dama, Susi Souza, parti-
ciparam da iniciativa.

Pela parte da manhã, foi desen-
volvida a Oficina de Bolhas Gigan-
tes de Sabão com Joana e exibidos 
balão de ar quente, aula de Kangoo 
com Aloha Fitness; Teatro infantil 
"Resgatando a Alegria" – Ministério 
Kids Igreja Batista Nova Vida. Ainda 
na parte da manhã, a programação 

do Minha Prainha Especial no Dia 
das Crianças contou com a passa-
gem da Procissão de Nossa Senhora 
Aparecida - que saiu da Prainha, às 
10h, em direção à Igreja Santa Luzia.

À tarde iniciou com a Oficina de 
Bolhas Gigantes de Sabão com Jo-
ana. Houve ainda o 'Educação no 
Palco' com Projetos pedagógicos – 
demonstrações de aula de violão, 
ginástica rítmica e outros alunos 
talentosos, bem como apresenta-
ções de Dança com Estúdio Natália 
Mahaila, Estúdio Paula Schreck Dan-
ça e Movimento e Centro Cultural 
Inge e Margot e Demonstração do 
projeto "Primeiros Socorros – Sal-
vando Vidas, Resgatando Almas". 
Uma das atividades que reuniu 
maior público infantil foi a Oficina 
de Aquarela para Crianças com Pa-
trícia Vargas das 15h às 17h. A apre-
sentação da Banda Marcial EMF 
Alcino Pedro Rodrigues, às 16h30, 
agradou pequenos e grandes.

Além das atividades progra-
madas, ocorrem várias iniciativas 
permanentes durante o dia, como 
Exposição do Artesanato local, 
Produtos da Agricultura Familiar, 
Corpo de Bombeiros Militares de 
Torres, Espaço Super Livros Espa-
ço GEMARS, Oficina de Ballet – 'Se 
aprende brincando e dançando', 

Brinquedos e personagens infantis 
da Duda’s Car, Espaço Saúde com 
hora do conto, pintura é arte, pipo-
ca, brincadeiras, Ações infantis com 
R Dimer Construtora, Pinho Cons-
trutora e ainda água quente para 
chimarrão da Ervas Barão.

Somente no Espaço da Saúde, 
foram distribuídos mais de 700 sa-

quinhos de pipocas, 250 bonecos de 
balão, 245 crianças pintadas, entre-
gues 500 copos de água e 500 kits 
de higiene bucal. Pelo Gabinete do 
Prefeito foram doados cerca de 600 
pacotes com balas e pirulitos. No 
local, as crianças ainda receberam 
guloseimas de muitos participantes 
do Minha Prainha Especial.

CRIANÇAS

Em sábado ensolarado, Minha Prainha do Dia das Crianças reuniu bom público

Dia das Crianças para os grupos do SCFV
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Foragido tenta passar nome falso, 
mas acaba preso

TORRES - Por volta das 
23h desta quarta-feira (16), 
na Rua General Firmino 
Paim, bairro  Getúlio Vargas, 
a Brigada Militar prendeu o 
foragido A.S.M. A partir de 
uma ocorrência de pertur-

bação do sossego, os poli-
ciais militares identificaram 
um homem que inicialmen-
te deu um nome falso. Po-
rém, houve desconfiança 
por não conferirem algumas 
características, o que levou 

a uma busca detalhada. As-
sim, chegou -se à verdadeira 
identidade do homem, que 
tem antecedentes por Rou-
bo a Estabelecimento Co-
mercial, Lesão Corporal, Ou-
tros Roubos, Outros Furtos

Ele tinha um mandado 
de prisão pela comaraca de 
Carazinho e estava escondi-
do em Torres. Diante disso, 
foi dada voz de prisão e en-
caminhado à Delegacia de 
Polícia.

Indivíduos presos traficando 
crack em Torres

As 23h de terça-feira (15), 
Policiais Militares de Torres 
descobriram a existência de 
um ponto de tráfico de entor-
pecentes na Tavessa São Pe-
dro, bairro Guarita. Assim, fi-
zeram uma incursão no local e 
prenderam em flagrante B.S.S. 
e G.L.G. - este último um indi-

víduo que já possuía antece-
dentes por roubo a pedestre, 
outros roubos, furto arrom-
bamento a residência e posse 
de entorpecente. Eles estavam 
em plena negociação quando 
foram abordados.

Com os homens presos fo-
ram apreendidos:  40  Petecas 

de CRACK, pesando no total 
6,8 gramas; R$ 450 em dinhei-
ro e  03 Celulares. Assim, foi 
dada voz de prisão para am-
bos,  que foram conduzidos 
para unidade de saúde (onde 
realizaram laudo médico) e 
posteriormente à Delegacia de 
Polícia de Torres.

Homem com moto irregular é preso traficando na lateral da BR-101
Por volta das 22h de quar-

ta-feira (16) na lateral da BR 
101 (altura do bairro São Brás) 
, junto a um posto de com-
bustíveis, a Brigada Militar 
(BM) prendeu C.L.B.M.. Após 
tomar conhecimento de que 
o indivíduo estaria traficando 
entorpecentes, tendo como 
compradores alguns caminho-

neiros, os policiais militares 
flagraram o homem em plena 
negociação. Ao ver as viaturas, 
ele empreendeu fuga com a 
moto, subindo calçadas e co-
metendo diversas infrações. 
Na sequência ele abandonou a 
moto e tentou fugir a pé, mas 
foi perseguido e alcançado 
pela BM.

Com o indivíduo foram 
apreendidos: 5.1 g de cocaína; 
5.8g de maconha; 200 reais e 
01 motocicleta. Foi dada voz 
de prisão ao mesmo, condu-
zido ao Posto Médico e pos-
teriormente encaminhado à 
Delegacia de Polícia de Torres. 
A motocicleta estava  irregular 
e foi recolhida.

Concluído inquérito sobre o assassinato de menina de 14 anos morta à facadas na região
Na última sexta-feira, 11, o In-

quérito Policial do caso Brenda, 
que teve início no dia 13 de se-
tembro com o desaparecimento da 
adolescente, chega ao fim. Jeferson 
Quadros Peres, autor do delito, foi 
indiciado por Homicídio Quadru-
plamente Qualificado e está em 
prisão preventiva.Segundo a Policia 

Civil, Jeferson contou detalhes do 
crime e não mostrou nenhum sinal 
de arrependimento, dando indícios 
de frieza durante seus depoimen-
tos. Jeferson afirmou cometer o 
crime por raiva da mãe da adoles-
cente que não quis dar continuida-
de ao relacionamento que tinham.

O corpo de Brenda da Rocha Car-

valho, 14 anos, foi encontrado  na 
manhã de 14 de setembro em uma 
plantação de eucaliptos no municí-
pio de Passo de Torres - a cerca de 
70 quilômetros de Maracajá, muni-
cípio onde ela morava com a mãe. 
De acordo com o delegado Lucas, 
Jeferson praticou o crime pela mo-
tivação torpe, de meio cruel, trai-

ção e feminicídio, caracterizando 
assim Homicídio Quadruplamente 
Qualificado. O acusado afirmou em 
seus depoimentos que não teria 
tido contato sexual com a adoles-
cente - mas o exame de localização 
de esperma e PSA permanece pen-
dente até o momento, sendo que a 
Polícia Civil aguarda resultado.

O inquérito foi finalizado na en-
caminhado para comarca de Santa 
Rosa do Sul, tendo em vista que 
as investigações concluíram que a 
consumação do delito tenha sido 
em cidade pertencente a Comarca 
(no caso, o corpo foi encontrado 
em Passo de Torres).

Fonte: W3 Revista

Indivíduos com antecedentes presos por tráfico no bairro Getúlio Vargas
Final de tarde de terça-

-feira (15) em Torres. Após 
diversas denúncias, inclusive 
do Ministério Público, em re-
lação a 5 indivíduos estarem 
traficando em casa abando-
nada no bairro Getúlio Var-
gas, uma guarnição da For-

ça Tática  da Brigada Militar 
(BM) logrou êxito ao abordar 
três indivíduos em negocia-
ção.

Abordados, foram localiza-
das entre eles, no chão, 2 bu-
chas contendo 30 petecas de 
CRACK no total, embrulhadas 

e prontas para venda. Após 
averiguação dos fatos,  dos 
fatos e conforme as denún-
cias de que os indivíduos pre-
paravam a droga para venda 
dentro no pátio da CORSAN, 
no local, em uma casa aban-
donada, junto com diversos 

papelotes, foi localizado uma 
balança de precisão.

As partes foram encami-
nhadas ao Pronto atendimen-
to e apresentadas na Delega-
cia de Polícia de Torres. Lá foi 
lavrado o auto de prisão em 
flagrante - por Tráfico e As-

sociação para o Tráfico - para  
A.S.T (antecedentes: Tráfico 
4x, Posse Irregular de Arma 
de Fogo e Lesão Corporal) e 
D.W.M.G (antecedentes por 
Tráfico 3x, Posse 4x, Ameaça, 
Desobediência, Resistência e 
ocorrências de trânsito);
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Entre outros assuntos, equipe de 
aspirantes do São Jorge é homenageada 

na Câmara de Torres
As manifestações e homenagens da última sessão 

da Câmara Municipal de Torres, realizada na segunda-
-feira, dia 14 de outubro, iniciaram com a fala do Di-
retor da Secretaria de Indústria e Comércio, Rafael da 
Silveira, que explicou como ocorrerá o processo que or-
ganizará a categoria dos ambulantes para trabalharem 
na próxima temporada de veraneio no município, após 
o tema ter gerado polêmica (inclusive publicadas na 
edição de sexta-feira, dia 11 de outubro de A FOLHA). 

Em seguida, o presidente da Associação do Bairro 
São Francisco, Pedro Ramon fez uma espécie de pres-

tação de contas dos quatro anos em que permaneceu 
a frente da entidade, ao se despedir da presidência 
das atividades como presidente, pronunciamento este 
aceito com antecedência pela Mesa Diretora da Câma-
ra. 

Na sequência a mesma Câmara Municipal, através 
de requerimento do Vereador Rogério Jacob, também 
entregou uma Moção de Congratulações à Equipe de 
Futebol do São Jorge e Diretoria, Vice-Campeão muni-
cipal na categoria Aspirante de Futebol na temporada 
de 2019  em Torres. Vereadores na homenagem a equipe do São Jorge
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O prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flavio Angst (Bolão), re-
cebeu no último dia 11 de outu-
bro em seu gabinete a atleta do 
Internacional (de Porto Alegre), 
Susan Dyanna de Souza Santos. 
Susan é moradora de Arroio do 
Sal e aluna da escola José de 
Quadros. Com bom desempe-
nho no time feminino do Inter, 
foi convocada para a Seleção 
Brasileira de Futebol sub 17. O 
prefeito Bolão a parabenizou a 
jovem e lhe desejou boa sorte 
com a amarelinha da seleção.

Susan se apresenta na Gran-
ja Comary no próximo dia 21 de 
outubro - mas, antes disso, joga 
a final do Campeonato Brasileiro 
sub 18 contra a equipe do São 
Paulo (em São Paulo). No primei-
ro jogo o Inter venceu o São Pau-

lo por 1×0, e joga pelo empate 
para trazer para o Rio Grande do 
sul o título de campeão brasileiro 
da categoria. "Neste ano, Suzan 
também conquistou um torneio 
internacional no Uruguay, e o 

Campeonato Gaúcho sub 18, 
sendo que ela tem ainda duas 
competições em andamento 
(Gauchão e brasileiro sub-16)", 
complementa a Prefeitura de Ar-
roio do Sal.

Atleta de Arroio do Sal é convocada para 
Seleção Brasileira Sub-17 de Futebol

Graduada em Psicologia pela Ulbra/Tor-
res com experiência nas áreas da Psicolo-
gia Social e Comunitária, fui estagiária da 
Prefeitura Municipal de Torres na Secre-
taria de Assistência Social e Direitos Hu-
manos.  Atuei em grupos comunitários no 
Centro de Referência de Assistência So-
cial (CRAS), e no Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos (SCFV) duran-
te dois anos, e no Centro de Referência da 
Mulher (CRM) no período de um ano. Sou 
Técnica de Enfermagem formada e atuan-
te na área há 08 anos, com experiência em 
Laboratório de Análises Clínicas, Urgência 
e Emergência e na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), também atuei nas Unidades 
Básicas de Atendimentos Médicos (UBAM)  
e na Estratégia de Saúde da Família (ESF). 
Atualmente sou Psicóloga  e estou cons-
truindo alguns projetos e parcerias. 

Iniciei no meu primeiro emprego aos 16 
anos de idade  e desde então nunca parei, 
o que me oportunizou em um bom cresci-
mento pessoal e profissional. Dinâmica e 
criativa com boa comunicação verbal gos-
to de trabalhar em grupos e com o públi-
co, no meu olhar e cuidado diferenciado 
com o outro surgiu meu amor pela enfer-
magem e consequentemente a psicologia 
entrou na minha vida.

CRP/RS 07/31482

Técnica de 
Enfermagem 
COREN/RS 672.323

Agenda :51-982257449

LAURA
PSICÓLOGA 

Acompanhe meu trabalho nas redes sociais :
Instagram : @cafecomapsilaura
Facebook : Psicóloga Laura V. Morais 
Schwartzhaupt
Site : www.laurapsi.com.br
WhatsApp : 51-982257449

ATENDIMENTO CLÍNICO EM TORRES (Avenida 
Barão do Rio Branco, 243, condomínio edifício 
Zortea)  e TERRA DE AREIA (espaço de beleza 
Cacau Meyer) 

A formação Master do Torrense re-
cebeu no sábado (dia 12/10) no está-
dio do Riachão, a boa agremiação do 
Aymoré de Dom Pedro de Alcântara. 
Num jogo muito disputado, peleado, 
com muitas chances de gols de am-
bas equipes - e com destaque para o 
goleiro Maicon do Torrense, com de-
fesas difíceis - o Alviverde se saiu me-
lhor e construiu o placar de 3 a 0. Os 
gols do Torrense foram de Maiquinho 
(2 vezes) - que chegou a 19 gols (vice 
artilheiro do time do ano) - e Alessan-
dro(1).

O técnico Adroaldo Lummertz ini-
ciou o jogo com a seguinte formação: 
Maicon no gol; Marcelo e Aurélio nas 

laterais; Clóvis e Jessé na zaga; Rafi-
nha e Jander de volantes; Valério e 
Paulo Japa meias; Alessandro e Mai-
quinho de atacantes. Entraram duran-
te a partidas os seguintes atletas: Ni-
valdo; Alexandre. Destaques do jogo 
além do goleiro Maicon, Clóvis, Jessé. 

Paulo Japa, Jander, Rafinha com 2 
votos cada ficaram em 2° lugar na vo-
tação para melhor em campo, sendo 
eleito Maiquinho com 4 votos. O pró-
ximo jogo do Verdão será em Capão 
da Canoa dia 19/10 com a equipe do 
Farrapos.

Nova vitória dos masters do Torrense em casa

Os finalistas do Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo de Dom 
Pedro de Alcântara – Taça Neri Pedro 
Hahn, serão conhecidos no próximo 
domingo (20). Os jogos de volta da 
fase semifinal serão realizados a par-
tir das 13h45, no Estádio Caldeirão, 
na comunidade dos Hilários. 

O primeiro jogo será entre os 
times do Gaúcho e Mata Boi. Já a 
segunda disputa, marcada para as 
15h45, será entre os times do Cruz 
Vermelha e Aimoré. 

No último domingo (13), o Cruz 
Vermelha venceu de 1X0 contra o 
Aimoré, com gol de Luiz Eduardo 
(Beleco). Já a partida entre Gaúcho 
e Mata Boi terminou empatada em 
1X1 com gols de Marçal para o Gaú-
cho e de Michel para o Mata Boi. 

O campeonato, que é promovido 
pela Prefeitura Municipal, integra 
cinco equipes, sendo elas Aimoré, 
Cruz Vermelha, Gaúcho, Mata Boi e 
Mata Verde. 

Campeonato de Futebol de Campo de Dom 
Pedro de Alcântara terá domingo decisivo



30 A FOLHASexta-Feira, 18 de OUTUbrO de 2019

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

COM 
FRETE 
INCLUSO
E PINTURA 
METÁLICAÀ VISTA

R$ 71.990

YARIS HB XL
PLUS TECH 2020

À VISTA

R$ 99.990

NOVO 
COROLLA 2020

TA X A A . M .%0
14.398

R$ R$+

OU ENTRADA DE

42.990 699,59 24X DE

R$

Condições válidas para o modelo COROLLA GLI 0Km da marca Toyota, ano/modelo 2019/2020. Preço à vista a partir de R$99.990,00. Corolla Gli, Automático, abastecido com gasolina, percorre 11,4km/l na cidade e 13,2km/l na estrada e, com etanol, 7,8km/l na cidade e 9,2km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - 
Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 5 anos de garantia sem limite de quilometragem para veículos com NF emitida para pessoa física e 5 anos de garantia de fábrica ou 100.000 km (o que ocorrer primeiro) para veículos com NF emitida para pessoa 
jurídica. YARIS HB XL Plus Tech 1.3 Flex 16v. Aut. 19/20 à vista R$ 71.990,00 (Pintura metálica, frete incluso) ou financiado com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC, pessoa física, com entrada de R$42.990,00 (60%) e 24 prestações fixas de R$699,59 mais 01 prestações residual no 
valor de R$ 14.398,00, com vencimento na mesma data da última prestação fixa do financiamento. Base São Paulo-SP. Primeira prestação fixa com vencimento para 30 dias do fechamento do financiamento. Taxa de juros pré-fixada de 0,00% ao mês, equivalente a 00,00% ao ano + IOF no valor de R$ 934,07 + Registro de 
contrato base Estado SP no valor de R$154,14 + Cesta de Serviços sugerida base Estado SP no valor de R$ 550,00 + Tarifa de Confecção de Cadastro para Início de Relacionamento no valor de R$ 500,00 inclusos no Total Financiado correspondente a R$ 31.188,21 . Valor Total a prazo de R$ 74.178,16. CET de 5,18% ao ano. 
Crédito sujeito à análise e aprovação. O CET apresentado é aplicável ao exemplo sugerido. Para os demais Estados consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de Serviços e efetue nova simulação na concessionária Toyota. Campanha vinculada à validade do Programa Ciclo Toyota. A alteração do modelo do veículo ou 
de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 0800 016 4155 ou envie um e-mail para sac@bancotoyota.com.br. Ouvidoria Banco Toyota (somente após atendimento pelo SAC): 0800-772-5877. YARIS HB XL PLUS TECH 1.3, Automático, abastecido com gasolina, percorre 
13,1km/l na cidade e 14,2m/l na estrada e, com etanol, 9,0km/l na cidade e 9,9km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 3 anos de garantia sem limite de quilometragem para veículos com NF emitida 
para pessoa física e 3 anos de garantia de fábrica ou 100.000 km (o que ocorrer primeiro) para veículos com NF emitida para pessoa jurídica. Consulte o manual do proprietário ou www.toyota.com.br para mais informações. Ofertas válidas para pessoas físicas que adquirirem veículos Toyota por meio de financiamento 
contratado junto à instituição financeira e em toda a rede de Distribuidores Toyota com garantia de recompra do veículo adquirido, pelo Distribuidor Toyota, por 80% (oitenta por cento) do valor na Tabela FIPE vigente, na forma e condições estabelecidas nas Condições Gerais do Certificado de Recompra do Veículo e no 
Manual de Recompra (vide condições no site www.toyota.com.br/ciclotoyota). Ofertas com frete incluso para retirada no concessionário onde foi realizada a compra, válidas até 31/10/2019 ou enquanto durar o estoque de 08 unidades de YARIS HB XL PLUS TECH e 10un de COROLLA GLi, prevalecendo o que ocorrer primeiro.

+ PARCELA FINAL DE

 A PARTIR DE

ESPORTES 

A grande final da Segunda Divi-
são do Municipal de Futebol de 

Torres, ocorreu na tarde deste último 
domingo, 13 de outubro, entre E.C. 
São Bráz e Guarita Club E.C. O jogo foi 
realizado no Estádio Evaldo Santos, na 
Vila São João. Sendo finalistas, ambos 
os times já haviam garantido vaga na 
elite do futebol torrense em 2020.O 
evento contou com a presença de bom 
público, incluindo o prefeito de Torres, 
Carlos Souza.

De acordo com a LIFT, num jogo 
muito equilibrado, o São Bráz domi-
nou a disputa. O Guarita perdeu vários 
chances de gols também, mas num 
contra-ataque o São Bráz obrigou o 

goleiro Elton a sair do gol para abafar 
a jogada - mas este acabou colocan-
do a mão fora da área, o que resultou 
na expulsão do goleiro do Guarita.  O 
time necessitou fazer duas trocas para 
segurar as investidas do São Bráz - e 
deu certo, pois o jogo terminou empa-
tado em 0x0. O árbitro foi Diógeoberto 
Jacinto, de Criciúma. Assim, o título da 
Segunda Divisão do Municipal de Fute-
bol 2019, foi decidido nas penalidades, 
ficando em 3 X 2 para o São Bráz. 

A realização do Campeonato Mu-
nicipal é da Prefeitura com o apoio 
da LIFT. Contou com 183 participan-
tes, num total de oito Clubes, com 15 
partidas e 47 gols. Troféus e medalhas 

foram entregues no final pelo prefeito 
Carlos Souza, pelo secretário de Turis-
mo, Cultura e Esporte, Fernando Nery, 
representantes da LIFT e por servido-
res da Secretaria.

Na oportunidade, o prefeito Car-
los Souza destacou a importância do 
esporte na educação dos jovens. Car-
los cumprimentou os vencedores do 
campeonato e agradeceu a todos que 
contribuíram para o sucesso do evento 
e pelo prestígio do público nos jogos. 
Comentou que melhorias serão reali-
zadas nos campos municipais e que os 
grandes objetivos são o de valorizar o 
atleta local e oferecer um bom espetá-
culo para as famílias torrenses.

E.C. São Bráz conquista título da Segunda Divisão 
do Municipal de Futebol em Torres

Time venceu o Guarita E.C. na final, realizada no último domingo (13) no Estádio Evaldo Santos, na Vila São João

Preliminar com Jogo feminino 
Antes da final, foi realizado um jogo 

atrativo que levou muita gente para 
o Estádio, que foi a disputa dos times 
femininos, Soccer Girls X Duronas. Foi 
um jogo festivo proposto pela Secreta-
ria de Turismo juntamente com a Liga 
de Futebol Torrense. O jogo foi apita-
do por Igor Beretta, da LIFT. De acordo 
com o árbitro, as duas equipes bem 

qualificas apresentaram um bom fute-
bol para o público presente no Estádio 
Evaldo Santos. O resultado foi Duronas 
2 X 1 Soccer.

O Soccer Girls abriu o placar aos 22 
minutos do primeiro tempo, após con-
tra-ataque puxado pela Annyellen, que 
venceu a defesa, marcando o gol. Na 
segunda etapa, o Duronas mexeu na 

equipe, principalmente com a entrada 
da Betina, que organizou o meio cam-
po. Com a pressão do Duronas, o em-
pate surgiu com um chute da Bianca, 
de fora da área. O jogo ficou aberto e 
numa bola alçada na área, a defesa do 
Soccer tentou afastar de cabeça para o 
meio da grande área e lá estava nova-
mente a Bianca, que acertou um lindo 

chute no ângulo 
direito da goleira 
Fernanda, sem 
chances e garan-
tindo a vitória do 
Duronas no Desa-
fio. Bianca Evaldt 
foi eleita a desta-
que da partida.
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Fui questionado sobre o problema da 
sazonalidade, mais precisamente da 
sazonalidade enfrentada por Torres ao 
longo dos anos.
A sazonalidade sempre foi usada, e 
como certa razão, como desculpa do 
insucesso turístico na baixa temporada 
já há bastante tempo. Não temos como 
descartá-la, por que ela realmente 
existe! O problema é o que fazemos 
(ou deveríamos fazer) para amenizá-
la.
Sou do tempo em que a sazonalidade 
era tratada da seguinte forma: ela 
existe e é fato. Todo ano acontece e 
dura o tempo da baixa temporada. 
E havia todo um ritual de preparação 
para aceitá-la, ou seria enfrentá-la! Só 
sei que ela era tratada como “da 
família” e dessa forma aceita da forma 
que existia.
Sempre após uma temporada, tudo era 
encaixotado e guardado, para a 
próxima. Comércio de temporada, 
hotéis, restaurantes, casas de veraneio, 
tudo ficava fechado esperando o 
próximo veraneio. E a vida seguia, 
tranquila na baixa temporada para 
acelerar na alta.
Não havia uma necessidade de 
mudança, tudo acontecia como deveria 
ser, porque “sempre foi assim”. Mas as 
coisas mudam, muitas vezes não na 
velocidade que queremos, mas 
mudam.
E Torres mudou, cresceu! Não só de 
tamanho, mas também amadureceu. 
Surgiram necessidades que até então 
não existiam, ou se existiam, não eram 

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

“tão” importantes.
Para quem já tem mais de meio século 
de existência acompanhou, um 
pouco, essa mudança e, mais pela 
experiência vivida do que por 
qualquer outra coisa, sabe que é 
possível lidar com a sazonalidade.
Uma das  p r ime i ras  ações  de 
enfrentamento é justamente o não 
e n f r e n t a m e n t o .  C o m o  j á  a 
conhecemos de longa data, sabemos 
que ela é forte. Devemos nos preparar 
para amenizá-la, com planejamento 
quebrá-la em partes, enfraquecendo-a 
aos poucos, até deixá-la dócil e 
domada.
Fácil! Não, não é fácil. Tanto que 
ainda não se conseguiu este intento. 
Porque falta planejamento, faltam 
projetos, faltam ações conjuntas.
Só se veem ações isoladas e dispersas. 
Umas dão certo, outras nem tanto.
Falta uma atitude vinda da gestão 
municipal aliada a comércio local 
com objetivos claros e a longo prazo. 
Um planejamento que defina o que 
vamos fazer, como vamos fazer, 
quem vai fazer o que, quando e a que 
preço. Só desta maneira é que 
podemos iniciar um trabalho para 
diminuir os efeitos da sazonalidade 
em nossa cidade.
Ideias mais concretas, tenho bastante. 
E acho que muita gente também as 
tem, só falta alguém as ouvir (e levá-
las adiante). Mas sei, também, da 
dificuldade de articulação dos 
interesses envolvidos. Na teoria 
parece mais fácil, mas na prática...

Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

VISITA DO BISPO
Dia 8 de fevereiro de 1949 
chegava em Torres o bispo 
de Caxias do Sul, Dom José 
Baréa. Ele veio para a 
inauguração da Gruta 
Nossa Senhora de Lurdes, 
na comunidade de Colônia 
S ã o  P e d r o  q u e  s e 
realizaria no dia 11.
Também participaria desta 
inauguração o governador 
do estado, Dr. Walter 
Jobim, que de última hora 
teve uma impossibilidade 
de comparecer e nomeou o 
prefeito da cidade, 
Severiano R. da Silva, 
seu representante legal.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos

PASSADO E PRESENTE SAZONAL

(51)980403087

Pintura à óleo
Curso completo para iniciantes 

Informações pelo whatsApp

 Grupo de pintura à óleo 
 Horários flexíveis

A PALAVRA É... 

A sazonalidade turística ou 
sazonalidade da demanda 
turística é um fenômeno que 
é  c a r a c t e r i z a d o  p e l a 
instabilidade entre a oferta e a 
demanda nos determinados 
pe r íodos  do  ano ,  mais 
especificamente, no caso do 
turismo, conhecidos como 
épocas  de  a l ta  e  baixa 
estação.

"Os efeitos da sazonalidade 
no turismo são bastante 
complexos de lidar, tanto 
para as cidades quanto para 
os  empreendedores .  As 
c idades  prec isam es tar 
preparadas para receber uma 
grande quantidade de pessoas 
em determinados períodos do 
a n o ,  o  q u e  d e m a n d a 
inf raes t ru tura .  Para  os 
empreendedores, o fluxo 
sazonal muitas vezes requer a 
abertura do negócio somente 
na alta temporada. Com isso, 
é preciso gerar todo o lucro 
em uma  época  do  ano 
específica. A geração de 
e m p r e g o s  t a m b é m  é 
extremamente variável em 
locais com alta sazonalidade. 
Por esses e outros motivos, o 
combate à sazonalidade é 
benéfico para  todos  os 
envolvidos no setor."

Fonte:Sebrae Inteligência 
Setorial

Sazonalidade
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